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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Inflexibles en el PRI 

Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI, advirtió que "no es con bloqueos ni 
con la toma de las oficinas del tricolor como se resuelven los conflictos", por lo que 
subrayó que el PRI no dará un paso atrás respecto a la convención de delegados como 
método para elegir a los candidatos a ediles en la mayoría de los municipios. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Se le cae metrobús a RMV por mal servicio 

Ciudadanos de San Antonio Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés Cholula y de la 
capital específicamente de la zona de Amalucan y Bosques de San Sebastián, explotaron 

contra las rutas alimentadoras de la Red  Urbana de Transporte Articulado (RUTA) debido 
a su pésimo servicio y a los costos extras que les genera esta forma de transportación. 
(Heraldo) 

   

 

 

Nuevos rectores en Upaep e Ibero  
La Junta de Gobierno de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) 
designó a Emilio Baños Ardavin, como nuevo rector de la institución para el periodo 2013-
2016, en sustitución de Alfredo Miranda López. (Síntesis) 

  

 

 

Despilfarra Moreno Valle millones en Facebook 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pagó hasta seis millones de pesos para 

publicitarse en Facebook y portales de medios nacionales, tan sólo para promocionar su 
Segundo Informe de Gobierno. (Intolerancia) 

  
 

 

Carta de no inhabilitación de Alatriste, sin vigencia 
De acuerdo con la constancia de no inhabilitación que Álvaro Alatriste Hidalgo presentó a 

la dirigencia estatal del tricolor, que encabeza Pablo Fernández del Campo y al propio 
delegado general del CEN, Fernando Moreno Peña, se establece claramente que la 
Contraloría no finca ningún antecedente en contra del exedil de Tehuacán, por lo que 
crece la sospecha de que el registro de su suspensión en el padrón estatal de 
inhabilitados fue omitido por el entonces contralor marinista, Víctor Manuel Sánchez Ruiz. 
(Cambio) 

  
 

 

Sancionaran a maestros que asistan a marchas  
Los maestros poblanos que hayan descuidado sus labores por participar en la marcha 

nacional en contra de la reforma educativa serán sancionados con un descuento laboral 
de un día, aseguró el líder de la sección 51 del SNTE, Jorge Luis Barrera de la Rosa, quien 
dijo desconocer cuántos profesores participaron en la marcha del pasado 8 de abril. 
(Milenio digital) 

  
 

 

Cede el gobierno y regresan anteriores rutas de transporte 
Luego de un día entero de protestas por el mal servicio de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA), el pueblo de San Francisco Cacalotepec logró que la Secretaría de 
Transporte (ST) reinstalara las líneas locales Lusac y Pirámides–Universidad a cambio de 
la liberación de cuatro camiones alimentadores del metrobús, de los 12 que originalmente 
fueron retenidos la tarde del lunes. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 
 

 

 

Repudian al Metrobús y logran el regreso de antiguas rutas 
Las protestas de vecinos obligaron a la Secretaría de Transportes en Puebla a 
reincorporar a las rutas convencionales que circulaban por donde ahora lo hace la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como Metrobús, en la zona de 

San Andrés Cholula, a tan sólo un día de que el sistema operara de forma completa. (e-
consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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En gira de trabajo por Tecamachalco el gobernador entrega apoyos y recursos 
De gira de trabajo por el municipio de Tecamachalco, el gobernador Rafael Moreno Valle 
colocó la primera piedra de rehabilitación integral y construcción del Centro de Educación 
a Distancia en el Centro Escolar General Vicente Guerrero, inició la rehabilitación de ocho 
centros de salud y entregó 25 mototractores, con una inversión superior a los 25 millones 

de pesos. (Periódico digital) 
  
 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

Priístas inconformes de Cuetzalan toman la sede estatal del PRI 
Ni el teléfono contestaban en las oficinas del  Comité Estatal del Partido Revolucionario  
Institucional porque unos cien priístas de Cuetzalan habían tomado las instalaciones para 

exigir un proceso abierto de elección interna, finalmente hubo acuerdo, y el PRI sigue 
adelante en la publicación del último paquete de convocatorias. (Contraparte) 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

PAN y PRD sumarán a su alianza a MC y Pacto Social 

Aunque legalmente ya venció el plazo para el registro de coaliciones partidistas, la alianza 
Puebla Unida que forman PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla pretende sumar a 
Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración en candidaturas comunes. (Puebla 
Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Explota el PT  'mina' escolar 
Con recursos públicos, líderes del PT en Durango controlan un sistema educativo 

'irregular' que cobija a líderes, ex legisladores y familiares. (Reforma) 
  
 

 
Plan de seguridad hizo estragos: PGR 
Crecieron delitos, grupos criminales y derivó en crisis humanitaria; política anterior, sin 
visión integral: García Cervantes. (El Universal) 

 
 

 

 
Pide la CNTE retirar las órdenes de aprehensión 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) pidió al gobierno 
federal no ejecutar las órdenes de aprehensión contra los maestros disidentes de 
Guerrero. (Milenio digital)  

  
 

 

México, en crisis humanitaria por la violencia: PGR 

En este momento en México hay ‘‘una grave crisis humanitaria’’ por la violencia inédita; 

las instituciones se encuentran claramente debilitadas y carentes de todas las 
capacidades que el momento demanda, y sólo encontrarán la fuerza e impulso que hace 
falta en la participación de la sociedad, afirmó el subprocurador de Derechos Humanos de 
la Procuraduría General de la República (PGR), Ricardo García Cervantes. (La Jornada) 

  
 

 

Mayor recaudación y más simplificación: SAT 

Aristóteles Núñez, titular del Servicio de Administración Tributaria, informó que 527,000 
empresas presentaron su declaración anual, lo que significó un aumento de 11.5 por 
ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Actuaremos contra quienes buscan justicia por propia mano: EPN 
El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que su gobierno habrá de combatir a quienes 
queriendo hacer justicia por su propia mano incurran en una actividad fuera de la 

legalidad. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

SHCP: reforma, para frenar informalidad; a revisión, ingresos y programas 
sociales 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que dotará a la reforma 
fiscal, que discutirá el Congreso en el segundo semestre del año, de atributos contra la 

informalidad. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El DIF municipal ha profesionalizado la asistencia social: Liliana Ortiz 

Con seis estudios y acciones en materia de salud y vulnerabilidad, el actual Sistema Municipal DIF de Puebla es el 
que más ha invertido en investigación y profesionalización de la política asistencial a nivel nacional, sostuvo en su 
segundo Informe de Actividades, la presidenta del organismo, Liliana Ortiz de Rivera. Tras la inauguración de la 
dignificación del desayunador número 56 en la junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa, cinco más que la meta 
que se había propuesto, y acompañada por su esposo, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, sus hijos, de Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema Estatal DIF y de Édgar Mercado. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943354.htm  
  

 
 

MILENIO  

 Atiende DIF municipal a 46% de la población capitalina  
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Liliana Ortiz de 

Rivera, aseguró que durante la actual gestión municipal se atendieron a través de diferentes programas de apoyo 
a más de 708 mil personas que integran más de 177 mil familias, cifra que equivale al 46 por ciento de la 
población de la capital. Ante la presencia de la presidenta del DIF estatal, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, y 

de su esposo, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, Ortiz de Rivera manifestó en su Segundo Informe de Actividades 
que se formaron alianzas estratégicas con la sociedad. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1c61b0a  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El DIF Municipal logra dignificar 56 desayunadores escolares 
Tras inaugurar el desayunador número 56 en la escuela federal matutina Mariano Matamoros, en la junta auxiliar 
de San Pedro Zacachimalpa, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF (SMDIF), destacó haber 

servido a más de 708 mil personas que integran a un total de 177 mil familias que equivale a un total del 46 por 
ciento de la población. También dijo que fué importante formar alianzas estratégicas con la sociedad, las cuales 
han permitido promover una nueva cultura en la que se fomenta el cambio de hábitos, principalmente, en áreas 

como la familia, personas en situación de calle y la nutrición. Acompañada por su esposo Eduardo Rivera Pérez, 
alcalde de Puebla,  Marta Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema estatal DIF, del ex secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad,  de diputados locales, regidores, secretarios tanto del municipio como del 
estado y en representación de la presidencia de la república, Edgar Mercado, la presidenta del SMDIF. (Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50490 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Liliana Ortiz rinde segundo informe de labores al frente del DIF municipal 
Continuando con la dinámica de rendición de cuentas que ha impulsado el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera rindió su 
segundo informe de actividades, en el cual destacó la labor a favor de las familias poblanas, evento al que asistió 
la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. En su mensaje, Rivera Pérez señaló 
que gracias al manejo transparente de los recursos por parte del Gobierno Municipal es posible contar con la 

confianza de empresarios, fundaciones, medios de comunicación y universidades, quienes se han convertido en 
socios estratégicos y aliados en cada una de las acciones sociales emprendidas. (Puebla On Line) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943354.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1c61b0a
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50490
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38613:liliana-ortiz-rinde-segundo-
informe-de-labores-al-frente-del-dif-municipal&Itemid=125 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Avalan solicitud de licencia de edil de San Pablo Xochimehuacán 

En sesión extraordinaria de cabildo, los regidores avalaron por mayoría la solicitud de licencia del edil auxiliar de 
San Pablo Xochimehuacán, Trinidad Sánchez Ramírez. Con 13 votos a favor y uno en contra, Trinidad Sánchez 
Ramírez, se ausentó por motivos personales de su función, y remitió el oficio correspondiente el 2 de abril pero se 
hizo efectivo este día. Al respecto, el secretario general del ayuntamiento,  Rubén Islas Contreras,  detalló que 
dicho trámite tendrá vigencia de 30 días, y deberá informar a la Comuna si es que regresa o no, de lo contrario se 

llamará  al suplente. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 El DIF hace historia, rompe con el paternalismo y suma a la IP 
En el DIF municipal se hizo a un lado el paternalismo para promover la autogestión, es una dependencia viva que 

rompe paradigmas y cercano a las familias, fue el mensaje enviado a los poblanos por Liliana Ortiz de Rivera 
durante su Segundo Informe de Labores. Subrayó que además de ser los únicos que han invertido cifras 
históricas, la actual administración ha rebasado las metas trazadas al atender a más de 708 mil personas, lo que 
representan 177 mil familias. Ortiz de Rivera destacó dos logros relevantes en su administración: haber servido a 

más de 708 mil personas que integran a un total de 177 mil familias, lo que equivale a un total de 46 por ciento 
de la población. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107819 
 

INTOLERANCIA 

 Cortan a ambulantes de la zona de la Feria de Puebla 
Por segundo año consecutivo, el ayuntamiento de Puebla, a petición del gobierno del estado, no otorgará 
permisos para la instalación de puestos en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, así como en las 
inmediaciones del Centro Expositor. A partir del día de hoy el ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría 

de Gobernación municipal, iniciará las reuniones con las agrupaciones de ambulantes interesados en conseguir 

espacios para la Feria de Puebla 2013. De hecho, el titular de la dependencia, Eduardo Alcántara Montiel, 
adelantó que para este año sólo se otorgarán alrededor de 40 espacios en la periferia de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe (algunas calles de colonias aledañas), que podrán ser ocupados por los ambulantes que así lo deseen. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107816 
 

 
 
CAMBIO 

 Comuna dará permisos a 40 ambulantes para la Feria 
El titular de la Secretaría de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel anunció que el Ayuntamiento 
otorgará de 35 a 40 permisos a comerciantes informales para vender en las zonas aledañas a la Feria de Puebla, 

sin embargo, quedaron descartados el parque de la colonia Arboledas de Guadalupe y la plaza cívica de los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, por lo que se analizan las opciones para su ubicación. Alcántara Montiel informó 

que el gobierno municipal se encuentra en diálogos con los comerciantes para ubicarlos en calles aledañas que no 
estén habitadas para no afectar a los vecinos de la zona de los Fuertes, por lo que en estos días se tomará una 
decisión definitiva.  (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/7905-comuna-dará-permisos-a-40-
ambulantes-para-la-feria 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38613:liliana-ortiz-rinde-segundo-informe-de-labores-al-frente-del-dif-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38613:liliana-ortiz-rinde-segundo-informe-de-labores-al-frente-del-dif-municipal&Itemid=125
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107819
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107816
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/7905-comuna-dará-permisos-a-40-ambulantes-para-la-feria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/7905-comuna-dará-permisos-a-40-ambulantes-para-la-feria
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CAMBIO 

 Amadeo procesa a policías que liberaron a Carlos Meza 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, confirmó la detención del exlíder 
municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, tras provocar un accidente mientras manejaba en estado de ebriedad y 
reconoció que hubo omisión por parte de dos elementos de la Policía municipal, quienes pese a comprobar que el 
notario estaba en estado etílico no lo trasladaron ante la agencia del Ministerio Público para enfrentar los cargos 
correspondientes. El día de antier, el también exsecretario de Gobernación manejaba su vehículo de lujo A5 de la 

marca Audi color negro con placas de circulación TXA-3896 en estado de ebriedad, cuando a la altura de la 33 

Oriente y 17 Sur perdió el control e impactó a un Chevy y un Nissan Platina que estaban estacionados. (Víctor 
Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/7885-confirma-lara-terrón-el-borrachazo-de-
meza 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Atiende el DIF municipal a 46% de la población en diferentes áreas: Liliana Ortiz 

El Sistema DIF Municipal atendió durante el segundo año de gestión a un total de 708 mil personas, lo cual 
representa 46 por ciento de la población total de la capital, informó la presidente del organismo, Liliana Ortiz de 
Rivera, durante su segundo informe de labores. Durante su discurso, ofrecido al finalizar la entrega del comedor 
escolar número 56 de la capital, Ortiz de Rivera informó que por primera vez en el municipio de Puebla se atendió 

con una estrategia inédita a la familia como sujeto de desarrollo, a través del programa “Familia Fortaleza 
Poblana”, que benefició a más de 87 mil personas. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atiende-el-dif-municipal-a-46-de-la-poblacion-en-

diferentes-areas-liliana-ortiz_id_22807.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Detienen a policías que dejaron libre a Carlos Meza Viveros 
Dos agentes de Tránsito Municipal de Puebla fueron puestos a disposición de la Procuraduría General de Justicia 
del estado, debido a que omitieron remitir a Carlos Meza Viveros ante el Juzgado Calificador, por conducir en 
segundo grado de alcoholemia y estrellar su automóvil contra dos vehículos que se encontraban estacionados. Así 

lo dio a conocer el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, quien señaló que los 
dos elementos tenían la instrucción expresa de presentar ante el Juzgado Calificador al notario público y 

exdirigente del PRI, con lo cual descartó que hubiera algún arreglo con los altos mandos de la corporación para 
liberarlo. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18033 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento solo otorgaría 40 permisos a ambulantes para la Feria 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Gobernación Municipal, analiza el número de permisos 
que se otorgarán a vendedores ambulantes para este fin de semana que inicia la Feria de Puebla, informó el 
titular de la dependencia, Eduardo Alcántara Montiel, quien precisó que pese a esta determinación solo se podrían 

otorgar un máximo de 40, al igual que el año pasado. En entrevista, el funcionario municipal expresó que en caso 
de autorizar los permisos solo serán para calles aledañas a la zona cívico cultural 5 de Mayo, es decir, que no 
podrán estar cerca de la zona de monumentos ni en las inmediaciones del Centro Expositor y de Convenciones. 

(Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_solo_otorgaria_40_permisos_#.UWSozaLTxJE 
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/7885-confirma-lara-terrón-el-borrachazo-de-meza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/7885-confirma-lara-terrón-el-borrachazo-de-meza
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atiende-el-dif-municipal-a-46-de-la-poblacion-en-diferentes-areas-liliana-ortiz_id_22807.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atiende-el-dif-municipal-a-46-de-la-poblacion-en-diferentes-areas-liliana-ortiz_id_22807.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18033
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_solo_otorgaria_40_permisos_#.UWSozaLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Abril de 2013 

 
 

 6 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presidente auxiliar de Xochimehuacan solicita licencia para buscar candidatura 
En sesión extraordinaria de Cabildo, se aprobó por mayoría de votos la solicitud de licencia del edil auxiliar de San 
Pablo Xochimehuacan, Trinidad Sánchez Ramírez, quien presentó desde el 2 de abril el oficio correspondiente. En 
este sentido, el secretario General del Ayuntamiento, Rubén Islas Contreras, informó que el  trámite a la solicitud 
del presidente auxiliar, argumentando que así convenía a sus intereses y fue presentado con anterioridad y 
conforme lo establece la Ley Orgánica Municipal. Por ello, indicó que es atribución del ayuntamiento poblano  
aprobar este tipo de licencias que fue presentado por Trinidad Sánchez. (Marco  Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50476 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Otorgarían 40 permisos para ambulantes en Feria de Puebla 
Como el año pasado, la Secretaria del Gobernación Municipal podría otorgar de 35 a 40 permisos a comerciantes 
informales para instalarse en calles aledañas a la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe con motivo de la 
Feria de Puebla 2013, informó Eduardo Alcántara Montiel, titular de la dependencia. En entrevista, el funcionario 
municipal descartó que se fueran a dar autorizaciones en la zona cultural cívica o en el parque de la colonia 
Arboledas de Guadalupe, sin embargo dijo que pensarían en darles la oportunidad de colocarse en algunas 

vialidades que no estén habitadas, de tal forma que no se afecten a vecinos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53365otorgarían-40-permisos-para-ambulantes-en-feria-de-

puebla#.UWUp_JYfbQw 
  

NG PUEBLA 

 Destaca Liliana Ortiz inversión en desayunadores 
Con la presencia de cientos de poblanos, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del patronato del Sistema Municipal 
DIF (SMDIF), rindió su segundo informe de labores, donde destacó la superación de la meta en la dignificación de 
desayunadores, que era de 51, y una inversión histórica para esta acción de más de ocho millones de pesos. Al 
inaugurar el número 56 en la escuela Mariano Matamoros de San Pedro Zacachimalpa, Ortiz de Rivera enfatizó 

que la iniciativa de la dignificación de 56 desayunadores permitió disminuir en un 4.9 por ciento el número de 
alumnos que abatieron el sobre peso y obesidad. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53356destaca-liliana-ortiz-inversión-en-desayunadores#.UWUqPZYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Aprueba Cabildo licencia de presidente auxiliar 
Con 13 votos a favor y dos en contra, en Sesión Extraordinaria de Cabildo se aprobó la licencia al cargo con 
carácter indefinido al presidente auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, Trinidad Sánchez Ramírez, quien solicitó el 
permiso por motivos personales. De acuerdo a Rubén Islas Contreras, secretario General del Ayuntamiento, el edil 
auxiliar presentó la solicitud de permiso el 2 de abril de este año, mismo que entra el día de hoy y tendrá vigencia 

de 30 días para informar a la Comuna si es que regresa o no, de lo contrario se llamaría al suplente. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53330aprueba-cabildo-licencia-de-presidente-auxiliar#.UWUqapYfbQw 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Se manifiestan usuarios y operadores de Ruta 32 
Cerca de seis horas un grupo de vecinos de las colonias Bosques de San Sebastián, Rivera Anaya y operadores de 
la Ruta 32 A, bloquearon la circulación del bulevar Xonacatepec entre avenida Las Torres y bulevar México, con la 
intención de solicitar que el derrotero vuelva a ofrecer servicio, toda vez que dejó de operar la mañana del lunes, 

conforme a la planeación de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). El bloqueo inició a las 11:30 horas y 
se prolongó hasta después de las 16:30 horas cuando la presencia de un centenar de granaderos los obligó a 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50476
http://www.ngpuebla.com/puebla/53365otorgarían-40-permisos-para-ambulantes-en-feria-de-puebla#.UWUp_JYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53365otorgarían-40-permisos-para-ambulantes-en-feria-de-puebla#.UWUp_JYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53356destaca-liliana-ortiz-inversión-en-desayunadores#.UWUqPZYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53330aprueba-cabildo-licencia-de-presidente-auxiliar#.UWUqapYfbQw
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aceptar la liberación de la vialidad y nombrar una comisión negociadora. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943351.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Halla Policía Federal y Estatal cuerpo de una persona decapitado en la federal a Atlixco 

Al parecer luego de una persecución, elementos de la Policía Federal y Estatal detuvieron a una persona, que 
junto con su cómplice que logró darse a la fuga, llevaba en el interior de una camioneta Ford con placas del 
Estado de México, el cuerpo decapitado de una persona, de la que se presume iba a ser abandonada cerca de la 
región de Chipilo con un narcomensaje. El hecho se registró cerca de la media noche del martes sobre el 
kilómetro 15 de la federal a Atlixco y al cierre de la edición, los agentes peinaban la zona en busca de más 

involucrados. (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943497.htm   
 

 
 

HERALDO 

 El estado pelea obra del 2do. piso de la autopista a federación  
Por el momento todavía no hay una definición, esto fue lo que contestó el actual secretario de Infraestructura 
estatal (SI), José Cabalán Macari Álvaro, al ser cuestionado sobre quién ejecutará la obra del segundo piso de la 
autopista México-Puebla, si el gobierno estatal o federal. Y es que a finales de marzo, el vocero de la Delegación 
en Puebla de Caminos y Puentes Federales (Capufe), Rafael Alatorre Galindo, aseguró que será el gobierno 

federal a cargo de Enrique Peña Nieto y no la administración morenovallista quien ejecute la obra del segundo 

piso de la autopista México-Puebla. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/ciudad/el-estado-pelea-obra- 
 

E-CONSULTA 

 Anuncian nuevo relevo en la Dirección de Prevención al Delito 
Tras sólo un mes al frente de la Dirección de Prevención al Delito y Atención a Víctimas, Víctor Huitzil Toxtli dejó 
el cargo, el cual ahora será ocupado por Juan Carlos Narváez. Así lo dio a conocer el regidor de Seguridad Pública, 

José Luis Carmona Ruiz, quien criticó el cambio debido a que el nuevo director no ha presentado las pruebas de 
control y de confianza,  que son requisito para ocupar cualquier puesto en el área. Carmona Ruiz explicó que 
antes del actual encargo, Narváez era el particular del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(Ssptm), Amadeo Lara Terrón. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncian-nuevo-relevo-en-la-
direccion-de-prevencion-al-delito 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Esperan financiamiento de Banobras para segunda línea del Metrobús 
El gobierno de Puebla aún está en espera de que Banobras autorice el financiamiento para la construcción de la 
segunda línea del Metrobús, la cual trascurrirá sobre la 11 Norte-Sur, desde la Central de Abasto hasta la colonia 

San Ramón, al sur de la ciudad. Lo anterior fue informado por Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la Secretaría 
del Transporte (ST) del estado, quien explicó que se prevé concluir este proceso en el mes de mayo, para iniciar 
con la licitación de la obra, que según estimó el propio gobernador Rafael Moreno Valle podría tener un costo de 
hasta mil 200 millones de pesos.   (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 "Habitantes de zona limítrofe, no se dejen engañar" 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943351.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943497.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/ciudad/el-estado-pelea-obra-
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncian-nuevo-relevo-en-la-direccion-de-prevencion-al-delito
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncian-nuevo-relevo-en-la-direccion-de-prevencion-al-delito
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Ante la continua presión del ayuntamiento de San Andrés Cholula para pagar impuestos en esa alcaldía, el 
presidente municipal de Puebla reitera que esa administración viola la ley. El presidente municipal Eduardo Rivera 
llamó a dueños de universidades privadas, centros comerciales y habitantes de la zona limítrofe a no dejarse 
engañar ni presionar por San Andrés Cholula para el cobro de impuestos en la zona de indefinición limítrofe. El 
edil poblano aseguró que se sigue teniendo un importante número de quejas de ciudadanos que han denunciado, 

que a base de presiones los quieren obligar en San Andrés Cholula a pagar su impuesto predial. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107818 
 
 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Repudian al Metrobús y logran el regreso de antiguas rutas 
Las protestas de vecinos obligaron a la Secretaría de Transportes en Puebla a reincorporar a las rutas 
convencionales que circulaban por donde ahora lo hace la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) mejor 
conocido como Metrobús, a tan sólo un día de que el sistema operara con las 10 rutas alimentadoras 
contempladas en el proyecto original. El lunes por la tarde, habitantes de Cacalotepec bloquearon la carretera 
federal a Atlixco por considerar que el nuevo transporte es caro y tiene pocas unidades, mientras que hoy martes 
fue bloqueado el bulevar Xonacatepec y una de las vías de la colonia Maravillas. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18039 
 
 

E-CONSULTA 

 Vecinos cierran bulevar Xonacatepec molestos con el Metrobús 
Por considerar que el servicio de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) es malo y caro, cientos de 
usuarios cerraron este martes el bulevar Xonacatepec para exigir el regreso de las rutas 32 y 32a. Los quejosos 
denunciaron que las rutas alimentadoras no funcionan de manera adecuada y que no cesarán en sus reclamos 
para que se reinstalen las rutas convencionales. (Gerardo Rojas González y Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18034 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Llegaron los toros para la corrida inaugural de la Feria de Puebla 

Con sus mejores ejemplares, las ganaderías de Los Encinos y Vista Hermosa enviaron a sus toros para la corrida 
inaugural de la temporada de feria, a desarrollarse el próximo sábado 13 de abril. La cita será a partir de las 
16:00 horas, en la plaza “El Relicario”, donde alternará el rejoneador navarro, Pablo Hermoso de Mendoza, con 
los matadores a pie Fermín Spínola y Alejandro Martínez. Los astados ya fueron aprobados por las autoridades del 
coso poblano, luego que el juez de plaza, Javier Alarcón Mantilla, dio su visto bueno a las cornamentas y hechuras 
de los animales. (Ernesto Romero) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/llegaron_los_toros_para_la_corrida_inaugural_de_la_feria#.UWSoQ6LTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Llegan a acuerdos habitantes de Cacalotepec y Secretaría de Transportes 

Pobladores de San Antonio Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés Cholula, se reunieron con el subsecretario 
de Transporte, Carlos Zurita García, para firmar la minuta y oficializar los acuerdos que lograron para que el 
servicio de las alimentadoras de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) mejores. Luego de que la noche 

de este lunes los inconformes cerraran la carretera federal a Atlixco para exigir a la Secretaría de Transportes 
tarifas preferenciales, así como una mejor atención de los operadores de las alimentadoras RUTA, lograron los 
siguientes beneficios. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/llegan_a_acuerdos_habitantes_de_cacalotepec_#.UWRZsKLTxJE 
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107818
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18039
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18034
http://periodicodigital.com.mx/notas/llegaron_los_toros_para_la_corrida_inaugural_de_la_feria#.UWSoQ6LTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/llegan_a_acuerdos_habitantes_de_cacalotepec_#.UWRZsKLTxJE
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Protestas contra metrobús; vuelve a circular una ruta tradicional 
La desaparición de rutas tradicionales por las alimentadoras del metrobús generaron protestas entre habitantes 
de Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés Cholula, y de colonias de Puebla como Maravillas y Bosques de San 
Sebastián. El problema generado por el sistema de transporte creado por el gobierno de Puebla es que los 
usuarios gastan más porque deben tomar más unidades para llegar a su destino, o bien deben caminar más que 
antes en medio de un clima de inseguridad. El lunes por la noche vecinos de Cacalotepec bloquearon la carretera 
federal a Atlixco en protesta por lo que calificaron como una deficiente operación del metrobús. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38616:protestas-contra-

metrob%C3%BAs-vuelve-a-circular-una-ruta-tradicional&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Gobierno ratifica salida de la Ruta 32 A pese a protestas contra RUTA 
La Secretaría de Transportes informa que con el ánimo de continuar con el diálogo se recibió a una comisión 
representativa de los ciudadanos de San Antonio Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés Cholula, y se llegó a 

los siguientes acuerdos: 1. No existe restricción alguna para abordar con bultos en las unidades de RUTA, por lo 
que se remitirá un escrito al Concesionario de Transporte y al Operador del Recaudo y despacho en donde se 
aclare esta situación y se les recuerde que todos los usuarios pueden hacer uso del Sistema con bultos a bordo. 2. 
(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-

ratifica-salida-de-la-Ruta-32-A-pese-a-protestas-contra-RUTA 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Acaban de encontrar un cuerpo decapitado en el Conalep de Chipilo es un cuerpo que estaban arrojando 

hay un detenido eran 3 huyeron en un Ford fiesta con placas del DF.  
 El Presidente Enrique Peña Nieto estará en puebla el próximo 24 de Abril vendría a inaugurar el Corredor 

Turístico Los Fuertes Catedral informa Rafael Moreno Valle. 

 La cámara de vestido pide evitar ropa pirata en la Feria de Puebla que no tendrá ambulantes. 
 700 mil personas de 170 mil familias han recibido algún beneficio de el DIF Municipal reporto ayer Liliana 

Ortiz de Rivera. 
 Con un paro y cierre vecinos de Amalucan piden que regrese la ruta 32. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Rindió su informe de actividades la presidenta del DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, estará aquí en un 

rato más, un informe calido, un informe muy humano, muy como es ella. La verdad que muy padre, fue un 
éxito no sólo el informe, este refleja que hay cosas que se hacen con plena convicción, con muchas ganas, 

con mucho amor. Felicidades.  
 Tras el conflicto en Cacalotepec, le tenemos la respuesta que le da el gobierno del estado sobre este asunto 

y también sobre le conflicto en Xonacatepec, tenemos en torno a RUTA dos problemas uno es el de 
Cacalotepec, las protestas que había, que propone a cambio la ST y otro el de Xonacatepec, que propuestas 
hay, ayer hablamos con el sub secretario Zurita y desde mi punto de vista están completamente abiertos a 

resolver el asunto.  
 Dos policías municipales fueron presentados ante el MP por omitir su responsabilidad en remitir ante 

autoridades al mismísimo Carlos Meza Viveros, que tuvo un incidente.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38616:protestas-contra-metrob%C3%BAs-vuelve-a-circular-una-ruta-tradicional&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38616:protestas-contra-metrob%C3%BAs-vuelve-a-circular-una-ruta-tradicional&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-ratifica-salida-de-la-Ruta-32-A-pese-a-protestas-contra-RUTA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-ratifica-salida-de-la-Ruta-32-A-pese-a-protestas-contra-RUTA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Abril de 2013 

 
 

 10 

 A diferencia del año pasado gobernación no liberará permisos para comerciantes ambulantes con motivo de 
la feria de Puebla.  

 Algo sumamente delicado, esta madrugada la policía estatal detecto a unos sujetos que estaban 
abandonando una cabeza dentro de una bolsa negra en el puente del Conalep en Chipilo, al parecer dejaron 
un mensaje relacionado con el crimen organizado, esto es delicadísimo que tengamos decapitados en 

Puebla. Delicadísimo se lo informo con la cautela del caso, pero esta confirmado, esta madrugada se dio 
este asunto, así que tenemos que tener todo cuidado y vamos a ver que respuesta da tener el gobierno del 
estado, el nuevo secretario de seguridad, que onda, es un aislado, pues es que muchas gotitas hacen un 
charco, y muchos hechos aislados, esto no lo habíamos tenido. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Primeros acuerdos entre los habitantes de Cacalotepec y la Secretaria de Transporte circulación provisional 

del Usac, verificación del sistema  chocador y permanencia de unidades alimentadoras. 
 Nuevos bloqueos como protesta contra la red urbana de transporte articulado ahora en la Rivera Anaya y 

Bosques de San Sebastian, después de 6 hrs. los inconformes liberaron las vías de comunicación, 
platicaran con  autoridades de Secretaria de Transportes. 

 El consejo de organismos empresariales critica la operación de la red urbana de transporte articulado, 
opina que su puesta en marcha fue precipitada y no hay  información suficiente para los usuarios. Valle. 

 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Por segundo día consecutivo usuarios inconformes con el uso del servicio de RUTA, se manifestaron en 

contra de este servicio el lunes fue en Cacalotepec, ayer por la tarde en Bosques de San Sebastian en 
ambas realizaron bloqueos carreteros, en Bosques exigieron el servicio de la Ruta 32 “A”, que contraten a 
los desempleados y dijeron que es muy caro el servicio.  

 La falta de planeación del servicio de transporte RUTA entre las autoridades y la población, esto lo 
consideró el COE, luego de que usuarios han realizado protestas en contra del servicio.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El Gobierno finalmente sede a las presiones de grupos y el Metrobús dará finalmente servicio a personas 

que suban con bultos con niños de 3 años o en los brazos y de igual forma seguirán funcionando las rutas. 
 Liliana Ortiz rindió su segundo informe y dio a conocer que el 65% de familias intervenidas a modificado su 

conducta en Puebla. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Secretaría de Transportes informa que con el ánimo de continuar con el diálogo se recibió a una 
comisión representativa de los ciudadanos de San Antonio Cacalotepec, junta auxiliar de San Andrés 
Cholula, y se llegó a los siguientes acuerdos: 

 La atención a grupos vulnerables, el rescate de la familia, el combate contra la violencia y la atención de 

problemas sociales, de los puntos que resaltó la presidenta del DIF Municipal Liliana Ortiz de Rivera en el 
marco de su segundo informe de labores en el que puso en marcha el desayunador escolar número 56 de 
lo que va de esta administración. 

 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Una de las principales arterias viales que comunica al nororiente de la ciudad, fue bloqueada durante horas 
por operadores de la Ruta 32 “A”, 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Un particular denuncia invasión su predio y omisión de autoridades. 
 Segunda protesta contar ruta en Amalucan. 
 Piden empresarios al Gobierno modificar deficiencias en ruta. 

 Rinde Liliana Ortiz su segundo informe de labores en el DIF Municipal. 
 Denuncia el alcalde de Puebla la presión de Cholula a contribuyentes en zona limítrofe. 
 Solicita licencia el edil de San Pablo Xochimihuacan quiere candidatura. 
 Prohibida venta de ambulantes en la Feria de Puebla. 
 Investigan agentes ministeriales que apoyaron la fuga de Carlos Meza en estado de ebriedad. 
 Hallaron un cuerpo decapitado en la zona de Chipilo presuntamente con un narco mensaje 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un avión sobrevuela la capital del estado genera alerta entre los poblanos, autoridades confirman que 
realizaba un vuelo de reconocimiento rumbo a los festejos del 5 de mayo, es un avión de la Fuerza Aérea 
Mexicana un Boeing 727.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma Micalco interés por sumar a minipartidos en una alianza de facto con Puebla Unida   
Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN, reveló que la coalición Puebla Unida, encabezada por su partido 
e integrada además por el PRD-PANAL y Compromiso por Puebla busca una coalición "de facto" en la que se 
integren Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración, con lo que serán seis los partidos que enfrentarían 

a la alianza Mover a Puebla, conformada por el PRI-PVEM en el presente proceso electoral. Aunque la semana 
pasada el también diputado federal negó un acercamiento con José Juan Espinosa Torres, este martes reconoció 
que dialoga con panistas. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943372.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Escapan 10 internos de Centro de Rehabilitación en San Pedro Cholula 
Un misterio cubre la operación del Centro de Rehabilitación denominado "Granja Nuevos Horizontes", con 
instalaciones en este municipio, luego de que ciudadanos denunciaran que en este sitio se maltrata a los internos 

que buscan superar sus problemas de adicción y que por lo cual el pasado fin de semana 10 de ellos escaparon al 
no soportar los abusos. Al respecto, autoridades municipales del ramo de Seguridad Pública dijeron que a la fecha 
no tienen ningún reporte de alguna familia que denuncie el extravío de jóvenes que hayan estado en este centro 
de rehabilitación, pues indicaron que, "el Ayuntamiento no está facultado para revisarlo, porque eso corresponde 

a dependencias. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943465.htm  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943372.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943465.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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HERALDO 

 Asegura Gali que usará campaña negra 
El aspirante a la alcaldía de Puebla por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, llamó a evitar guerra sucia 

durante las campañas electorales, por lo que aseguró que en caso de ser electo candidato evitará cualquier 
promoción que implique desprestigio para quienes fueran los opositores. Por segunda ocasión en tres días, Gali 
Fayad se hizo presente en un acto público, en esta ocasión durante el segundo informe de la presidenta del DIF 
municipal, Liliana Ortiz Pérez, donde se presentó en carácter de “ciudadano”. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/asegura-gali-que-usara-campana-negra 
 
HERALDO 

 SNTE anuncia que se reunirá con nuevo titular de la SEP  
Aumento salarial, fideicomiso para maestros que fallezcan y reinstalación de docentes cesados, son las principales 

demandas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que se abordarán durante la reunión 
que sostengan en futuros días con el nuevo Secretario de Educación Pública en el Estado, Jorge Alberto Lozoya 
Legorreta. El dirigente de la sección 51 Jorge Luis Barrera de la Rosa, informó al respecto, que hace unos días, 
luego de que el funcionario tomó posesión de su cargo, tuvieron un encuentro con él, refiriéndose al líder de la 
sección 23, Emilio Salgado Néstor. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/snte-anuncia-que-se-reunira-con-nuevo-titular-de-la-
sep 
 

HERALDO 

 Priistas se manifestaron frente a las oficinas del PRI estatal  

Mientras priistas de algunos municipios de la Sierra Norte del Estado, se manifestaron desde el martes por la 
noche en las oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI, militantes del municipio de Acajete pidieron 
públicamente a los dirigentes del tricolor eviten la imposición de candidatos, tanto a las presidencias municipales 
como a las diputaciones. Dirigidos por el aspirante del PRI a la Presidencia Municipal de Cuetzalan, Fidel Contreras 
Dattoli, un grupo de militantes del tricolor se manifestaron afuera de las oficinas de la dirigencia estatal del PRI, 
en demanda de que no se les imponga un candidato para la elección de este 7 de julio, y exigieron un proceso 
interno transparente y abierto para la designación de los candidatos. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/priistas-se-manifestaron-frente-las-oficinas-del-pri-
estatal 
 

HERALDO 

 Puebla Unida busca ampliar alianza con Movimiento Ciudadano  
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, confirmó que la alianza Puebla 
Unida integrada por el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, buscan ampliar su coalición con la 
suma de aspirantes en candidaturas comunes con otros partidos políticos como Movimiento Ciudadano y Pacto 
Social de Integración. Aunque no confirmó la posible inclusión de candidatos comunes emanados de las filas de 
Movimiento Ciudadano, afirmó que los dirigentes de los partidos coaligados bajo el nombre Puebla Unida, están 

valorando la participación desde la alianza de este instituto político. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/puebla-unida-busca-ampliar-alianza-con-movimiento-
ciudadano 
 

 
 
SINTESIS 

 Fortalece RMV servicios de salud y educación 
Para fortalecer servicios médicos y acercar mejores oportunidades educativas a jóvenes de este municipio, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle inició la rehabilitación de ocho centros de salud y del Centro Escolar Vicente 
Guerrero, cuya inversión supera los 22 millones de pesos, y que incluye la construcción de una Universidad a 
Distancia. De igual forma, el Mandatario hizo entrega de 25 mototractores a campesinos, con lo que suman 2 mil 
706 que permiten mecanizar la producción en el campo poblano y mejorar las condiciones de vida de las familias. 

(Redacción)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/asegura-gali-que-usara-campana-negra
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/snte-anuncia-que-se-reunira-con-nuevo-titular-de-la-sep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/snte-anuncia-que-se-reunira-con-nuevo-titular-de-la-sep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/priistas-se-manifestaron-frente-las-oficinas-del-pri-estatal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/priistas-se-manifestaron-frente-las-oficinas-del-pri-estatal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/puebla-unida-busca-ampliar-alianza-con-movimiento-ciudadano
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/politica/puebla-unida-busca-ampliar-alianza-con-movimiento-ciudadano
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Solicita Gali Fayad equidad en contienda electoral 
El aspirante a la alcaldía de Puebla, José Antonio Gali Fayad, pidió equidad en la contienda electoral y que se 

aplique la ley para todos los partidos políticos. Entrevistado después del segundo informe de labores de la 
presidenta del sistema DIF municipal, Liliana Ortiz Pérez, el ex secretario de Infraestructura enfatizó que lo más 
importante para el proceso electoral es que todos se apeguen a la legalidad para que la contienda sea pareja y 
limpia. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Gobierno estatal desmiente desvió de recursos a favor de Cordero  
Brahim Zamora, miembro del Observatorio Ciudadano de Derechos Sexuales y Reproductivos, hizo un  llamado a 

la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual Transgénero, Transexual, Travesti e Intersexual de Puebla, a no dejarse 
sorprender por políticos que quisieran abanderar la marcha anual de la diversidad sexual. Esto ante el anuncio del 
Comité Orgullo Puebla, acerca de que no se encargará más de la organización de la "marcha anual del orgullo, la 
dignidad y la diversidad sexual", debido a que ahora la prioridad es luchar por los derechos sexuales desde 
propuestas y proyectos que signifiquen una verdadera mejora de condiciones para la comunidad. (Verónica de la 
Luz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Fortalecen lazos históricos ayuntamientos de Puebla y Morelos 
Los ayuntamientos de Huehuetlán el Chico en el estado de Puebla y el morelense de Ayala, fortalecieron sus lazos 
históricos previo a los festejos del 94 aniversario luctuoso del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata Salazar que será 
recordado y homenajeado en ambas demarcaciones. El síndico municipal de la comuna ubicada al sur de la 
entidad poblana, Ángel Agustín Olmedo Cantorán, visitó el municipio de Ayala, donde invitó al alcalde Manuel 
Tablas Pimentel para continuar con el intercambio social y cultural en pro del legado de Zapata Salazar para que 
siga vigente en las generaciones venideras. (Ernesto Álvarez 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Despilfarra Moreno Valle millones en Facebook 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pagó hasta seis millones de pesos para publicitarse en Facebook y 
portales de medios nacionales, tan sólo para promocionar su Segundo Informe de Gobierno. Situaciones como 
ésta las dará a conocer este miércoles el organismo no gubernamental Fundar, Centro de Análisis e Investigación, 

en un análisis a nivel nacional, que presentará en la ciudad de México. “¿Conoces cuánto gastan los gobiernos 
estatales para anunciarse en los medios?” es el nombre de la presentación del estudio. Rafael Moreno Valle gastó 
tan sólo en la promoción de su Segundo Informe de Gobierno más del doble de lo que invirtió para el mismo fin el 
gobernador de Jalisco, Emilio González Vázquez. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107824 
 

INTOLERANCIA 

 “No habrá desgaste en la elección de candidatos” 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, señaló que las candidaturas de la 

coalición Puebla Unida será al perfil que determinen los cuatro partidos de común acuerdo y no habrá desgaste, y 

aseguró que pese a todos los rumores la alianza camina bien. En entrevista, al ser cuestionado sobre si habrá una 
convocatoria para la designación de los candidatos a las 217 alcaldías y a las diputaciones, tanto de mayoría 
relativa como de representación proporcional, expresó que se está evitando un desgaste al interior del frente 
político que contenderá el 7 de julio. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107815 
  

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107824
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107815
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CAMBIO 

 Estadio y biblioteca BUAP son logros del morenovallismo 
El gobierno morenovallista arrancó una campaña de comunicación para resaltar su inversión económica en los 
proyectos insignia de la BUAP en los dos últimos años, el Estadio Universitario y la Biblioteca Central, con el 
objetivo de impedir que el candidato tricolor a la alcaldía, Enrique Agüera, se apropie de tales logros. La nueva 
estrategia de difusión de los logros del gobierno del estado incluye dos anuncios, en los que se presumen los 
logros alcanzados en materia de educación y de infraestructura educativa. En ambos materiales, las obras del 
agüerismo son las primeras en aparecer. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7890-estadio-y-biblioteca-buap-son-
logros-del-morenovallismo 
 

CAMBIO 

 Carta de no inhabilitación de Alatriste, sin vigencia 
De acuerdo con la constancia de no inhabilitación que Álvaro Alatriste Hidalgo presentó a la dirigencia estatal del 
tricolor, que encabeza Pablo Fernández del Campo y al propio delegado general del CEN, Fernando Moreno Peña, 
se establece claramente que la Contraloría no finca ningún antecedente en contra del exedil de Tehuacán, por lo 
que crece la sospecha de que el registro de su suspensión en el padrón estatal de inhabilitados fue omitido por el 
entonces contralor marinista, Víctor Manuel Sánchez Ruiz. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7873-víctor-manuel-sánchez-omitió-el-
registro-de-inhabilitación-del-mostro 

 
CAMBIO 

 Listo el combo pack 
Aunque ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) no se reconozca legalmente su alianza, en la práctica 
Movimiento Ciudadano y Pactos Social de Integración (PSI) formaran parte de la megacoalición “Puebla Unida” 
para elección del 7 de julio. El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez anunció que el bloque que 

conforma su partido con el PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla se ampliará con la adhesión de otras 
fuerzas políticas, lo cual —dijo— tiene preocupado al PRI. Detalló que Movimiento Ciudadano y el PSI ya han 
expresado su intención de sumarse a la megacoalición, pero hasta el momento no se ha definido cómo se 
integrarían a los trabajos de “Puebla Unida”. (Osvaldo Macuil Rojas)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7883-la-alianza-“puebla-unida”-cobijará-a-
psi-y-mc 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Priistas de seis municipios toman las instalaciones del CDE del partido 
Priistas de los municipios de Cuetzalan, Libres, Tlatlauquitepec, Oriental, Zaragoza y Atempan tomaron las 
instalaciones del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor durante 16 horas, para denunciar la imposición de 

candidatos y demandar contiendas internas equitativas. Asimismo, aspirantes y militantes del tricolor de Amozoc 
y Acajete hicieron evidente el malestar que priva en sus demarcaciones a través de comunicados de prensa y 
conferencias de medios. Mientras en Amozoc uno de los aspirantes a edil amenazó con renunciar al instituto 
político para incorporarse a la coalición del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-de-seis-municipios-toman-las-instalaciones-del-
cde-del-partido_id_22806.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno de Puebla saca cero por opacidad en ejercicio presupuestal 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas volvió a ser reprobado en materia de transparencia, esta vez por la 
opacidad que prima en la información sobre el gasto de medios, ya que obtuvo cero de calificación en la Segunda 
Edición del Índice de Acceso al Gasto en Publicidad de las Entidades Federativas, que realiza el proyecto 

Publicidad Oficial. El documento Publicidad Oficial, el costo de la legitimidad será presentado hoy a las 11 horas en 
el Hotel Imperial de la capital del país por el senador perredista Armando Ríos Piter, su homólogo panista Javier 
Corral y Ricardo Raphael, del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). (Martín Hernández) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7890-estadio-y-biblioteca-buap-son-logros-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7890-estadio-y-biblioteca-buap-son-logros-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7873-víctor-manuel-sánchez-omitió-el-registro-de-inhabilitación-del-mostro
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7873-víctor-manuel-sánchez-omitió-el-registro-de-inhabilitación-del-mostro
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7883-la-alianza-
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7883-la-alianza-
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-de-seis-municipios-toman-las-instalaciones-del-cde-del-partido_id_22806.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/priistas-de-seis-municipios-toman-las-instalaciones-del-cde-del-partido_id_22806.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-puebla-saca-cero-por-opacidad-en-
ejercicio-presupuestal_id_22824.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRD local denuncia destrucción del Centro Histórico de San Pedro Cholula 
El Comité Ejecutivo Municipal del PRD, en San Pedro Cholula, denunció públicamente la devastación del Centro 
Histórico de esta ciudad, que ha estado habitada continuamente en los últimos 3 mil años, por lo que demandó a 
la alcalde Dolores Parra Jiménez que exhiba el proyecto ejecutivo de la obra y los permisos correspondientes 
emitidos por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Preocupados por lo que sucede, expusieron 

que cholultecas expertos en el tema han señalado diversas alteraciones a la Plaza de la Concordia, el zócalo y el 

Portal Guerrero, obra que ejecutó el gobierno del estado, luego que Cholula recibió la declaratoria de “Pueblo 
Mágico”. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-local-denuncia-destruccion-del--centro-historico-de-
san-pedro-cholula_id_22817.html  

 

 
 

MILENIO  

 Rechazan panistas elección por encuesta 
Integrantes del comité municipal del Partido Acción Nacional, acordaron en la asamblea del 19 de marzo que el 
dirigente del PAN en esta ciudad, Francisco Medina Mendoza, presentaría ante la dirigencia estatal y nacional un 
documento para pedir que la elección del candidato a la alcaldía se diera por votación al no estar de acuerdo que 

fuera por medio de una encuesta como pretenden hacerlo a partir de este miércoles y que tendrá una duración de 
8 días. El documento que en esa ocasión se elaboró y que fue firmado por María Elena Barbosa Bosa, secretaria 
Política de la Mujer; Gabriel Ortiz, Fernando López y Tere Imelda Vargas Romero. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1cd9a3b  
 
MILENIO  

 Gali atacará campañas negras con propuestas 
El extitular de la Secretaría de Infraestructura estatal y aspirante a la presidencia municipal de la capital poblana, 
José Antonio Gali Fayad, aseguró que ante las campañas negras que se den en su contra, presentará propuestas 

para solucionar problemas. Señaló que su lema es “Trabajando con juego limpio”, política que mantendrá durante 
los proyectos que emprenda. “Nosotros trabajaremos como lo hemos hecho, trabajando con juego limpio, ese es 
mi lema. Simple y sencillamente, propuestas, los poblanos quieren iniciativas y siempre van a tenerlas de un 
servidor como siempre lo he mostrado”, apuntó Gali Fayad. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1d014d0   
 
MILENIO  

 Protestan militantes priistas contra imposición de Alatriste 
Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en esta ciudad se pronunciaron contra la imposición que 

pretende hacer un grupo político que no es de este municipio y que sólo busca que el poder siga en manos de 
unos cuantos, ahora ellos quieren que sea Álvaro Alatriste Hidalgo el abanderado a la primera regiduría, señaló el 
coordinador regional de la Unión General de Obreros y Campesinos de México, Cándido Xúchitl Pérez. “Tehuacán 
ya no está para aprendices, necesita un candidato con visión de desarrollo y éste es Edgar Benítez Gálvez”, dijo 
Xúchitl y aseguró que se registrará el viernes que es cuando inicia el PRI la inscripción. (Apolonia Amayo, digital) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1cb8672  
 

MILENIO  

 Publica Semarnat lista de proyectos hidroeléctricos 
A pesar que habitantes de Xochitlán de Vicente Suárez se oponen a la construcción de empresas hidroeléctricas, 

la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó en su página oficial el listado de 
ingreso de proyectos, en el cual destaca el “Proyecto San Antonio” en dicho municipio. Con fecha del 2 de abril del 
presente año, la compañía Generación Eléctrica San Antonio, SA de CV ingresó a la Semarnat el proyecto San 
Antonio que busca la construcción de un sistema hidroeléctrico para la generación de energía eléctrica. La cuál en 
caso de ser aprobada por la dependencia federal de las 21 hectáreas que se necesitan de superficie total, el 12.79 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-puebla-saca-cero-por-opacidad-en-ejercicio-presupuestal_id_22824.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-puebla-saca-cero-por-opacidad-en-ejercicio-presupuestal_id_22824.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-local-denuncia-destruccion-del--centro-historico-de-san-pedro-cholula_id_22817.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-local-denuncia-destruccion-del--centro-historico-de-san-pedro-cholula_id_22817.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1cd9a3b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1d014d0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1cb8672


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Abril de 2013 

 
 

 16 

requieren la remoción de vegetación forestal. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1c8ab45  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Figurará San Pedro Cholula entre principales destinos turísticos 
Lograda la declaratoria de “Pueblo Mágico” para San Pedro Cholula, el paso siguiente consistirá en la aplicación de 
una estrategia para colocar al municipio entre los principales destinos turísticos a nivel nacional e internacional, 

indicó la Presidenta Municipal, Dolores Parra Jiménez. Añadió que su gestión ha hecho un importante esfuerzo 
para dotar de infraestructura y servicios públicos al Municipio, que hoy lo fortalecen como destino turístico de 
relevancia y capacidad para acoger a visitantes nacionales y extranjeros. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18037 
 

E-CONSULTA 

 Revelará CONEVAL en septiembre resultados de la CNCH 

En reunión celebrada entre funcionarios del gobierno federal y presidentes municipales de las 14 demarcaciones 
incluidas en la primera etapa de La  Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH) en el estado de Puebla, se dio a 
conocer que será en el mes de septiembre cuando el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (CONEVAL) de a conocer los logros obtenido a través de aplicación de dicha estrategia. Informó el 
Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla Juan Manuel Vega Rayet. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18038 
 

E-CONSULTA 

 Denuncian militantes del PRI irregularidades en Cuetzalan 
Militantes cuetzaltecas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) protestaron frente a las instalaciones de la 
sede estatal de dicha institución política para denunciar irregularidades en el proceso de selección del candidato 
tricolor a la presidencia municipal de Cuetzalan. En la protesta, los manifestantes denunciaron que el proceso es 

parcial debido a que se brindan facilidades a Mariela Mora Widobro y a Fernando Mora Becerril, esposa y ex 
cuñado del ex edil Manuel Morales Soto, respectivamente, para que alguno de ellos, sea nombrado candidato. 
(Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-militantes-del-pri-
irregularidades-en-cuetzalan 
 

E-CONSULTA 

 Regresa Fernández Font como rector a la Ibero de Puebla 
Fernando Fernández Font retomará la rectoría de la Universidad Iberoamericana de Puebla a partir del próximo 29 

de abril, ante la salida de David Fernández Dávalos, quien anunció su salida en febrero pasado para asumir un 
trabajo apostólico al interior de la Compañía de Jesús en México. Fernández Font encabezó los trabajos de la 
Universidad de septiembre de 2005 a marzo de 2008, y en este nuevo periodo lo hará por cuatro años, de 2013 a 
2017, según el nombramiento que le dio Carlos Morfín Otero, Provincial de la Compañía de Jesús en México. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/regresa-fernandez-font-
como-rector-a-la-ibero-de-puebla 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rehabilitarán centros de salud y escolar en Tecamachalco 
Para fortalecer servicios médicos y acercar mejores oportunidades educativas a jóvenes de este municipio, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle inició la rehabilitación de ocho centros de salud y del Centro Escolar Vicente 
Guerrero, cuya inversión supera los 22 millones de pesos, y que incluye la construcción de una Universidad a 
Distancia. De igual forma, el Mandatario hizo entrega de 25 mototractores a campesinos, con lo que suman 2 mil 

706 que permiten mecanizar la producción en el campo poblano y mejorar las condiciones de vida de las familias. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rehabilitaran_centros_de_salud_y_escolar_en_tecamachalco#.UWSn6aLTxJE 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25f66f1a52524a09409f8a75c1c8ab45
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18037
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18038
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-militantes-del-pri-irregularidades-en-cuetzalan
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/denuncian-militantes-del-pri-irregularidades-en-cuetzalan
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/regresa-fernandez-font-como-rector-a-la-ibero-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/regresa-fernandez-font-como-rector-a-la-ibero-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/rehabilitaran_centros_de_salud_y_escolar_en_tecamachalco#.UWSn6aLTxJE
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PERIODICO DIGITAL 

 Al menos 15 maestros buscarán participar en las elecciones en Puebla 
Al menos 15 maestros de diferentes municipios de la entidad, como San Martín Texmelucan, han solicitado 
licencia en sus plazas para contender por una regiduría o alcaldía en los comicios del 7 de julio. Lo anterior lo 

informó el líder de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge Luis 
Barrera de la Rosa, quien mencionó que la petición a los docentes es hacer labor política después de su jornada 
laboral a fin de no hacerse acreedores a una sanción administrativa. Agregó que los docentes con aspiraciones 
políticas tienen todo el derecho de participar, por lo que aún espera más solicitudes de licencia. (Alejandra 
Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_15_maestros_buscaran_participar_#.UWSoiqLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En lo que va del año se han registrado 332 incendios en Puebla 
A pesar de que se han presentado lluvias aisladas en diversas partes del estado todavía no hay humedad en los 
bosques, por lo que el número de Incendios aumentó a 332, de acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional 
Forestal en Puebla (Conafor), que mantiene a más de 500 personas en las brigadas de combate A la fecha se han 

incendiado 4 mil 82 hectáreas de pastizales, arbustos, matorrales y arbolado. En el combate a los incendios han 
participado brigadistas de los municipios, de la Conafor, del estado y de la XXV Zona Militar. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_lo_que_va_del_ano_se_han_registrado_332_#.UWSpOqLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña ve en la reelección una forma de evitar a 'funcionarios chapulines' 
La reelección es el único esquema que evitaría que los diputados locales y federales en tiempo electoral busquen 
“saltar de puesto en puesto”, afirmó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra 
Piña. Luego de que hace una semana 18 diputados locales y un grupo numeroso de funcionarios estatales y 
municipales solicitaron una licencia para buscar un nuevo cargo de elección popular, el líder del Congreso poblano 
estimó necesario se inicie el análisis de este tema. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/riuestra_pina_ve_en_la_reeleccion_#.UWRaEKLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por robar a un comerciante, tianguistas de San Martín casi lo linchan 
Severa golpiza le propinaron tianguistas de San Martín Texmelucan a un joven de 25 años, luego de que en 
complicidad con otros dos sujetos —que lograron darse a la fuga— asaltaran a mano armada a un comerciante al 

que despojaron de 14 mil pesos en efectivo. Tras organizarse, cerca de 800 comerciantes lograron capturar a 

Guadalupe Serrano, quien dijo ser originario de San Baltasar Temaxcalac, luego de que el agraviado les pidiera 
ayuda porque lo habían asaltado. Una vez que le dieron alcance lo golpearon, le quitaron la playera que vestía y 
le pintaron en el cuerpo la leyenda “Soy Rata”. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/por_robar_a_un_comerciante_tianguistas_de_san_martin_casi_lo_linchan 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Imposiciones causan fracturas en el PRI  
El PRI comienza a fracturarse en el estado. Las imposiciones de candidatos en los municipios más importantes de la 
entidad, incluyendo a algunos con impedimentos legales, sumadas a la visión triunfalista del dirigente estatal Pablo 
Fernández del Campo anticipan una derrota similar a la que Javier López Zavala enfrentó en 2010, cuando buscó la 
gubernatura de Puebla. La imposición ha sido denunciada en municipios como Tehuacán, San Pedro Cholula, 

Acajete, Amozoc, San Martín Texmelucan y en los distritos de la ciudad de Puebla hay una férrea pelea entre 

distintos tricolores por obtener las candidaturas a la diputación. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/imposiciones-causan-fracturas-en-el-pri  
 
IMAGEN POBLANA  

 Confirma PAN intención de candidaturas comunes 
Aunque la integración de candidaturas comunes entre la alianza Puebla Unida y los partidos Pacto Social de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/al_menos_15_maestros_buscaran_participar_#.UWSoiqLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_lo_que_va_del_ano_se_han_registrado_332_#.UWSpOqLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/riuestra_pina_ve_en_la_reeleccion_#.UWRaEKLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/por_robar_a_un_comerciante_tianguistas_de_san_martin_casi_lo_linchan
http://www.imagenpoblana.com/2012/imposiciones-causan-fracturas-en-el-pri
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Integración y Movimiento Ciudadano es un hecho, según fuentes al interior de estos institutos políticos el PAN se 
mantiene reservado sobre el tema. Sin embargo, por primera ocasión, Rafael Micalco Méndez, presidente del 
Comité Directivo Estatal del PAN, confirmó que a su instituto político le interesa ampliar la alianza con estos dos 
partidos, un vinculado a Javier López Zavala y otro a las fuerzas de izquierda. A causa de ello, la publicación de la 
convocatoria se pospondría hasta el próximo 15 de abril. Originalmente. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/confirma-pan-intencion-de-candidaturas-comunes     
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mario Marín no representa mala imagen para el PRI: Pablo Fernández 

El exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, no está detrás de la candidatura de Enrique Agüera Ibáñez a la 
alcaldía de la capital, y ni siquiera ha manifestado interés por participar en las elecciones de este 2013, aseguró el 
líder del PRI en el estado, Pablo Fernández del Campo. En entrevista, aseguró que el cuadro político que tenía el 
mandatario local puede contribuir en ganar adeptos en la jornada electoral del próximo 7 de julio, al sostener que 
no pueden prohibir a ningún sector del tricolor a no participar. “Para este proceso de selección de candidatos 
todas las corrientes tendrán la misma posibilidad de participación, incluidos los marinistas, quienes no 
representan ninguna mala imagen para el partido”, aseguró. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50489 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El PRI vende candidaturas: Jóvenes 

Organizaciones juveniles del Partido Revolucionario Institucional (PRI), denuncian la falta de espacios para el 
sector, además de acusar nepotismo y falta de transparencia en la designación de precandidatos a los diversos 
cargos de elección popular al interior de su partido. Un grupo de priístas del municipio de Acajete viajó a la capital 
para exigir al Comité Directivo Estatal dirigido por Pablo Fernández del Campo y al delegado, Fernando Moreno 
Peña, actuar con “objetividad y transparencia”, pues señalan que existen versiones de que se están vendiendo las 
candidaturas. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50480 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Renuncia al PRI por imposiciones en Amozoc 

A pesar de que Cruz Sánchez Rojas, militante y aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la 
presidencia municipal de Amozoc,  anunció previamente su salida del partido por presunta imposición de 
candidato, dejó plantados a reporteros a la hora de hacer oficial su renuncia. El aspirante convocó en la mañana 

de este martes a una rueda de prensa a la que no acudió, pero a través de un correo a medios locales anunció 
que por irregularidades deja al instituto político que encabeza Pablo Fernández del Campo en Puebla. Aseguró que 
la desbandada que se comienza a dar en el tricolor, es porque en el caso de Amozoc, fue impuesto  Filiberto 

López Carabantes como el abanderado de la alianza PRI-PVEM para competir en las elecciones del próximo 7 de 
julio. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50479 
  

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PAN y PRD sumarán a su alianza a MC y Pacto Social 
Aunque legalmente ya venció el plazo para el registro de coaliciones partidistas, la alianza Puebla Unida que 

forman PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla pretende sumar a Movimiento Ciudadano y Pacto Social de 
Integración en candidaturas comunes. Así lo dio a conocer el dirigente estatal del blanquiazul en Puebla, Rafael 
Micalco, quien manifestó que están en pláticas para cerrar filas en algunas demarcaciones con el fin de ganar la 
contienda del 7 de julio. La figura de candidaturas comunes está incluida en el Código de Instituciones y Procesos 
Electorales, y prácticamente no tiene candados. De tal forma que al momento del registro de candidatos, los 
partidos pueden dar cuenta al Instituto Electoral del Estado que postulan a la misma persona a las diputaciones o 
alcaldías. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38615:pan-y-prd-sumar%C3%A1n-a-su-

http://www.imagenpoblana.com/2012/confirma-pan-intencion-de-candidaturas-comunes
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50489
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50480
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50479
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38615:pan-y-prd-sumar%C3%A1n-a-su-alianza-a-mc-y-pacto-social&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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alianza-a-mc-y-pacto-social&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Nueva reunión de delegados federales y alcaldes para Cruzada contra el Hambre 

En reunión celebrada entre funcionarios del gobierno federal y Presidentes Municipales de las 14 demarcaciones 
incluidas en la primera etapa de La Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH) en el Estado de Puebla, se dio a 
conocer que será en el mes de septiembre cuando el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (CONEVAL) de a conocer los logros obtenido a través de aplicación de dicha estrategia. Informó el 
Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla Juan Manuel Vega Rayet quien detalló que los 
participantes decidieron flexibilizar las reglas de operación a fin de que estas no sean una limitante para que los 
recursos lleguen a las personas que más lo necesiten, pero sin que ello implique la omisión a la observancia de las 

mencionadas normas regulatorias. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44154&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-reunion-
de-delegados-federales-y-alcaldes-para-Cruzada-contra-el-Hambre 
 

RETO DIARIO 

 Fortalece RMV en Tecamachalco servicios de salud, educación y desarrollo del campo 
Para fortalecer servicios médicos y acercar mejores oportunidades educativas a jóvenes de este municipio, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle inició la rehabilitación de ocho centros de salud y del Centro Escolar Vicente 
Guerrero, cuya inversión supera los 22 millones de pesos, y que incluye la construcción de una Universidad a 

Distancia. De igual forma, el Mandatario hizo entrega de 25 mototractores a campesinos, con lo que suman 2 mil 
706 que permiten mecanizar la producción en el campo poblano y mejorar las condiciones de vida de las familias. 

Rafael Moreno Valle señaló que se cumple un anhelo que le expresaron madres de familia, para que sus hijos 
tuvieran mejores alternativas para superarse. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44153&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-RMV-
en-Tecamachalco-servicios-de-salud,-educacion-y-desarrollo-del-campo 
 

RETO DIARIO 

 Contraloría confirma que no hay inhabilitación contra Álvaro Alatriste 
La Secretaría de la Contraloría manifestó que no tiene ningún procedimiento abierto en contra de Álvaro Alatriste 
Hidalgo por irregularidades cometidas durante su mandato (2002-2005), como se insinuó esta semana. De 
acuerdo con información publicada en varios medios de comunicación, el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso, Mario Riestra Piña, aseguró que de acuerdo con datos de Transparencia, 

Alatriste Hidalgo, habría sido inhabilitado por la Contraloría durante seis años con seis meses, por lo cual, no 

podría contender en los comicios de este año. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Contraloria-
confirma-que-no-hay-inhabilitacion-contra-Alvaro-Alatriste 
 

RETO DIARIO 

 Reposición del dinero a afectados por Chamba México la debe ordenar un juez  
El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, manifestó que a pesar de haberse congelado tres 
cuentas bancarias relacionadas con la empresa fraudulenta, “Chamba México”, no será fácil la restitución del 
dinero a las víctimas, esto debido a que debe ser un juez federal quien ordene la reposición. “Chamba México” 
timó a unos mil individuos a lo largo del país, entre ellos, a unos 120 poblanos, al pedirles entre 7 mil y 10 mil 

pesos por encontrarles empleos remunerados hasta en 14 dólares por hora en Estados Unidos o Canadá. 
(Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44148&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reposicion-del-

dinero-a-afectados-por-Chamba-Mexico-la-debe-ordenar-un-juez 
 
 

RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38615:pan-y-prd-sumar%C3%A1n-a-su-alianza-a-mc-y-pacto-social&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44154&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-reunion-de-delegados-federales-y-alcaldes-para-Cruzada-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44154&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nueva-reunion-de-delegados-federales-y-alcaldes-para-Cruzada-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44153&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-RMV-en-Tecamachalco-servicios-de-salud,-educacion-y-desarrollo-del-campo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44153&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalece-RMV-en-Tecamachalco-servicios-de-salud,-educacion-y-desarrollo-del-campo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Contraloria-confirma-que-no-hay-inhabilitacion-contra-Alvaro-Alatriste
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Contraloria-confirma-que-no-hay-inhabilitacion-contra-Alvaro-Alatriste
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44148&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reposicion-del-dinero-a-afectados-por-Chamba-Mexico-la-debe-ordenar-un-juez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44148&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reposicion-del-dinero-a-afectados-por-Chamba-Mexico-la-debe-ordenar-un-juez
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 Puebla Unida sumaría al Movimiento Ciudadano: Micalco 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, dejó entrever que la coalición Puebla Unida, que integra 
también al PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, se ampliará con el apoyo del Movimiento Ciudadano y 
otros institutos políticos. En entrevista telefónica, evitó confirmar si el Movimiento Ciudadano podría ser incluido 
en esta alianza, luego de asegurar que se está “valorando” la participación de este partido en el proceso local del 

7 de julio bajo la bandera de Puebla Unida. Incluso, consideró que el PRI tiene miedo de esta megacoalición, por 
eso quiere actuar en contra del PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44132&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Unida-
sumaria-al-Movimiento-Ciudadano:-Micalco 
 

RETO DIARIO 

 CEN del PRI respalda a Álvaro Alatriste en Tehuacán 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, aseguró que el ex 
presidente municipal de Tehuacán, Álvaro Alatriste Hidalgo, quien actualmente busca la candidatura a este cargo, 
fue acusado por deficiencias administrativas y no por robo o desvío de recursos. Insistió que la inhabilitación de 

Alatriste Hidalgo concluyó el año pasado, en el mes de octubre, y no existirá un rechazo a este político, en 
Tehuacán, pues está encabezando las encuestas electorales y si no se inscribe, nadie más será el candidato del 
PRI. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44129&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CEN-del-PRI-
respalda-a-Alvaro-Alatriste-en-Tehuacan 
 

RETO DIARIO 

 PRI pelea por inhabilitación de Álvaro Alatriste 
El dirigente del Movimiento Territorial, en Tehuacán, José Manuel Jiménez Sánchez, aseguró que la inhabilitación 

de Álvaro Alatriste Hidalgo concluirá hasta octubre de este 2013, ya que se presentó un amparo y la sanción 
empezó a aplicarse en 2007 y fue por seis años con seis meses. Agregó que la dirigencia estatal del PRI y el 
delegado del CEN, en Puebla, Fernando Moreno Peña, están realizando una interpretación errónea de la 
inhabilitación del ex presidente municipal de Tehuacán. Detalló que el Congreso del Estado, en abril de 2006, 
determinó la sanción para Alatriste Hidalgo, pero fue él quien emprendió un juicio de amparo contra esta 
determinación del Poder Legislativo. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44128&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pelea-por-

inhabilitacion-de-Alvaro-Alatriste 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Plan de seguridad hizo estragos: PGR 
México enfrenta los estragos de una política de seguridad que dejó una crisis humanitaria, en la que además 
aumentaron el índice delictivo, el número de grupos criminales, las desapariciones forzadas, y dejó instituciones 
debilitadas, aseguró Ricardo García Cervantes, subprocurador de Derechos Humanos de la Procuraduría General de 
la República (PGR). Ante “el inmenso dolor” que dejaron la inseguridad y la violencia, dijo que se debe encontrar “la 
solución y el alivio”, de ahí la importancia de convocar a organizaciones locales e internacionales para que sus 

propuestas se incorporen al Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41817.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Condiciona CNTE diálogo a cancelar órdenes de captura 
Los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), condicionaron la permanencia 
del diálogo con las autoridades federales. Para que las dos partes: maestros y gobierno federal, sigan en la mesa 
de negociación, será necesario que no se liberen las órdenes de aprehensión que existen en contra de profesores de 
Guerrero. Al terminar la reunión de este martes entre miembros de la CNTE de Oaxaca, DF, Michoacán, Guerrero y 

Chiapas, y el subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, los maestros declararon que se logró el acuerdo de 
instalar, nuevamente, una mesa de diálogo el jueves próximo. (Ariadna García) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44132&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Unida-sumaria-al-Movimiento-Ciudadano:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44132&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Unida-sumaria-al-Movimiento-Ciudadano:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44129&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CEN-del-PRI-respalda-a-Alvaro-Alatriste-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44129&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CEN-del-PRI-respalda-a-Alvaro-Alatriste-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44128&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pelea-por-inhabilitacion-de-Alvaro-Alatriste
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44128&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pelea-por-inhabilitacion-de-Alvaro-Alatriste
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41817.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/41818.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Prioridad, México en paz: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto aceptó aquí, ante los principales hombres de negocios de Japón, que durante los 
últimos años se agudizó el clima de violencia en el país y por ello hoy se aplica una estrategia integral para 
recuperar la paz y la tranquilidad en el país. Recordó que en 2005 se firmó el Acuerdo de Asociación Económica 
México- Japón que permitió en 2012 el intercambio comercial entre estos países fuera superior a los 20 mil millones 

de dólares y que se trabaja para lograr la transformación nacional y que su prioridad es recuperar la paz.  Subrayó 

que a cuatro meses de haberse iniciado su Administración, tiene muy claro el rumbo a seguir en los próximos años. 
(Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41819.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Cholula y la maldición de la pirámide 
Una vez que el exsecretario de Gobernación, Fernando Manzanilla, fue enterado por su cuñado, amigo y jefe, 

de que no sería el elegido para contender por la alcaldía de la capital, decidió enfocar sus baterías en el distrito 
de Cholula, huyendo de los siete distritos de la capital, a los cuales consideró de alto riesgo. 
Sin saberlo, Manzanilla se metió al distrito más conflictivo de todos, donde la maldicin de la pirámide creó 
macabros intereses entre las familias que han gobernado en esta región tolteca. 

En Cholula, la consanguinidad política es impresionante y nadie se salva de tener alguna liga entre sí. 
Los Blanca, los Jiménez, los Espinosa, los Lorenzini, los Toxqui, los Oaxaca y los Parra son harina del mismo 
costal. 
De una u otra forma todos son parientes y todos se han repartido el pastel cholulteca como se les ha venido en 
gana. 
En los tiempos de la supremacía priista, el cacicazgo de los Blanca marcó la línea a seguir hasta el crecimiento 
de los demás partidos políticos, que provocaron las primeras traiciones a la dinastía dominante. 

Si analizamos a cada familia y a cada uno de los actuales aspirantes, veremos que todos, sin excepción, 
militaron en algún momento en el PRI y paladearon el sabor del hueso tricolor. 
La aldea cholulteca alberga a una degenerada especie política, donde el canibalismo político es su condición 

natural de supervivencia. 
Y ese es el escenario en el que —sin saberlo— Fernando Manzanilla intenta hacer política. 
De ahí que siga creciendo el rumor de un “golpe de timón” al proyecto político del extitular de la SGG, el cual 

contempla que el nuevo rumbo sea el de ocupar una lugar de privilegio en la lista plurinominal, cancelando su 
aspiración por la candidatura a diputado por el distrito de San Pedro Cholula, donde tendría que respaldar a 
José Juan Espinosa como candidato a la alcaldía y además lidiar con el resto de los caciques cholultecas, 
quienes desean fervientemente que el sobrino “incómodo” pierda la elección. 
Hoy que José Juan negoció con el Señor de los Cerros la candidatura de San Pedro, a cambio de abandonar a 
Movimiento Ciudadano, Fernando Manzanilla está por desistir porque sabe que con el “niño naranja” de 
abanderado a la presidencia municipal la elección se les complica. 

Si alguien le hubiera advertido a Manzanilla lo que iba a encontrar a los pies de la pirámide, seguramente 
jamás hubiera puesto los ojos en este distrito. 
Y pensar que andaba huyendo de los riesgos de la capital, en donde ya era reconocido por más de la mitad de 

los electores de sus siete distritos. 
Para fortuna de los aliancistas, los priistas no se escapan a los efectos de la maldición y también se despedazan 
por apoderarse de las candidaturas en juego. 
Sin duda, los dioses de la extinta Cholula prehispánica no perdonan la degeneración de sus descendientes. 

Irónicamente, Cholula significa “el lugar de los que huyeron”. 
Y con estos descendientes, ¿usted no habría huido también? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2146 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41818.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41819.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2146
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Sospechosísimo electoral 
Mucho se habla sobre posibles acuerdos entre el gobernador Moreno Valle y el priismo poblano, el cual —pese a 
su beligerancia— convalida aún muchas de las acciones de la administración morenovallista y parece dormido 

ante la serie de amarres finos que teje día con día el mandatario estatal. 
El discurso de guerra del delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, del dirigente estatal de este 
partido, Pablo Fernández del Campo, y de la propia secretaría general del Comité Ejecutivo nacional del tricolor 
al parecer sólo fueron palabras, pues nunca pasaron a los hechos. 
Y es que mucho se dijo de que no habría nuevamente coalición y hasta el Partido Movimiento Ciudadano 

estudia, y es ya casi un hecho que irá en candidaturas comunes con Puebla Unida. 
Otro aspecto que llama la atención es ver cómo el PRI ha cambiado su beligerante discurso frente a la 

administración estatal, ni el “bravucón” de Moreno Peña, mucho menos Pablo Fernández, habla del gobierno del 
estado. ¿Se les acabó acaso la imaginación? Puede ser. 
Pero hay cosas que despiertan más las sospechas de que algo se “cocinó” con Casa Puebla y que la dirigencia 
del PRI al parecer quiere ocultar, y que se refleja en el proceso de selección de candidatos de este partido. 
Si no fuera así, entonces cómo se explica que el tricolor haya nominado a Álvaro Alatriste como candidato a 
presidente municipal por Tehuacán, a sabiendas de que el “Mostro” está inhabilitado y que fácilmente esa 
candidatura se puede echar abajo mediante un recurso ante el IEE, que además está bajo las riendas del 

morenovallismo. 
Desde el pasado 11 de marzo de este año en este mismo espacio advertí sobre los riegos de nominar al 
“abarrotorero” y de los fuertes nexos que existen entre este personaje y el grupo que hoy gobierna Puebla, el 
cual se estrenó, electoralmente hablando, en la elección de 2001 precisamente en Tehuacán. 

Si el morenovallismo impugna la postulación del “Mostro”, entonces esto se deberá de traducir como que el PRI 
puso un candidato a “modo” para que el gobernador gane la plaza con un candidato de su coalición, si no 

entonces la traducción es que pactó con el tricolor que la plaza se quedará en manos de este partido, pero con 
un personaje afín a sus intereses. 
Pero el caso del “Mostro” no es el único que despierta sospechas, lo mismo ocurre en otras regiones de la 
entidad donde los candidatos del PRI responden a los intereses del morenovallismo, al ser personajes 
vinculados con la administración estatal o con una muy fuerte relación con el inquilino de Casa Puebla. 
De este modo habrá lugares en donde el mandatario estatal perdiendo gane, como Zacatlán —otro caso 
simbólico—, donde el PRI lleva como candidato a Jorge Luis Coriche, identificado con el exsecretario de 

Educación Pública, Darío Carmona García, a su vez ligado a Fernando González, exsubsecretario de la SEP 
federal y yerno de la maestra Elba Esther Gordillo, presa en la cárcel de San Martha Acatitla. 
Así, o más claras las complicidades, y como estos dos casos, son más los que se repiten por todo el estado. 
El CCE, contra el retorno de los perdedores 

Los señores del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla por fin harán algo digno de mencionarse y de ser 
tomado en cuenta. 
Próximamente los organismos agrupados en el CCE darán una conferencia de prensa para solicitar que no se 

permita el retorno de los diputados y regidores “chapulines” a sus puestos si es que caen derrotados en las 
próximas elecciones. 
Pero esta medida, si es que de verdad tienen pantalones, debería de hacerse extensiva también para aquellos 
funcionarios públicos que dejaron sus cargos y, que se dice, volverán a ocupar sus respectivas carteras dejando 
a sus suplentes durante tres años en el cargo (los “Juanitos”), ¿o no? 
Manifestación contra el Conalep 

Lo dicho. La información es como los buenos vinos: el tiempo demuestra su autenticidad. 
Este día, un grupo reducido de maestros, pero al final grupo, realizará una “expresión” —como ellos han 
decidido llamarla— en contra del director general del Conalep, Francisco de Padua. 
El grupo inconforme se manifestará en punto de las 16:45 horas fuera de las oficinas de este sistema 
educativo, para protestar contra las arbitrariedades del director. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2145 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

En el DF, ¿más corrupción que en Puebla? ¡La manga, qué…!  
Deberíamos sentir vergüenza que en Puebla la corrupción rebase en casi todas las áreas de la Seguridad 
Pública a la del mismo Distrito Federal, a pesar que mucho se ha dicho que es donde más impera “la mordida”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2145
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2145
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Debería apenarnos del hecho de que en el Distrito Federal se está metiendo en orden a conductores que 
tripulan unidades automotoras en estado de ebriedad a través de arrestos en el singular “Centro de Sanciones 
Administrativas Torito” y que en Puebla los arreglos “por debajo del escritorio” permiten a verdaderos cafres 
del volante burlar a la justicia con una mano en la cintura y otra en medio de las piernas. 
Los operativos “antialcohol” que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) realiza, en 

forma conjunta con la Dirección de Seguridad Vial del Estado y corporaciones de vialidad de municipios 
cercanos, sólo han servido para llenar las bolsas de malos servidores públicos que negocian con quienes en 
estado inconveniente manejan. 
Corrupción probada 
Los casos de corrupción más recientes, a la luz pública, ocurrieron uno la madrugada del 6 de abril, en la 

colonia La Paz y el segundo el lunes, en la 33 Poniente y la 17 Sur, cuando un polémico abogado —Carlos Meza 
Viveros— al conducir en estado de ebriedad se fue a estampar contra dos vehículos que para fortuna de sus 

propietarios estaban estacionados. 
Meza Viveros fue trasladado a las instalaciones de la SSPTM donde fue sometido a un examen médico que 
indicaba que en ese momento —el momento del examen— estaba en segundo periodo de alcoholismo, o sea, 
que ya se le había “bajado”, pero además en ese momento estaba acusado de daños en propiedad privada 
cometidos al momento de estar ebrio. 
Pero Meza Viveros conocía de la fragilidad de las autoridades poblanas y a través su abogado Armando Toxqui 
Quintero, usted lo debe de recordar como el subsecretario de Seguridad Pública del estado, o el exdirector de 

Vialidad del estado, supo cómo moverse en un ambiente de corruptelas, y ni siquiera pisó una galera. Vaya, ni 
siquiera estuvo cerca: pagó sus daños y de inmediato se retiró, ya hubiera querido “El Niño Verde” un trato 
igual, pero lamentablemente no estaba en Puebla. 
Después todos quisieron enderezar entuertos, pero el “operativo corrupción” estaba consumado. 

Otro que dejaron ir… pero de Jalisco 
La madrugada del sábado otros dos peritos de Tránsito Municipal dejaron libre a un hombre que en estado de 

ebriedad y conduciendo un vehículo Nissan Tsuru gris, placas JHE-50-25, de Jalisco, que se fue impactar en la 
parte trasera de un Volkswagen Golf negro, modelo 2011, placas TXK-69-08 del estado de Puebla, conducido 
por Roberto Méndez, frenando su loca carrera al impactarse contra un portón, todo esto en la Prolongación 
Reforma y San Martín, de la colonia La Paz. 
l conductor ebrio se fracturó un pie y fue necesario que en la ambulancia 039 del 066 fuera trasladado a un 
hospital; primero, lo llevaron al de La Paz, donde no lo recibieron porque supuestamente no estaba asegurado 
y luego se lo llevaron a otro nosocomio, pero en el trayecto “desapareció” y nadie sabe cómo, sólo que ya no 

estaba. 
Los peritos del Sector 4, que se ubica por la Central de Abasto, se hurgaban las fosas nasales en busca de 
mucosas verdes y se rascaban entre las piernas sosteniendo que no sabían dónde estaba el sospechoso del 
accidente y luego se tornaron violentos, ante el temor de que les descubrieran que estaban implicados en un 

delito, en dejar libre al sospechoso de daños imprudenciales, por conducir en estado de ebriedad. 
Con decirle al lector que hasta la tarde del martes, los dos vehículos relacionados con el percance no habían 
sido remitidos al Ministerio Público de Delitos Culposos para que se iniciaran las investigaciones. 

Así o más corruptos. 
El corralón de Amozoc es propiedad 
del esposo de la presidenta municipal 
Pero quiere saber más casos de corrupción que la Contraloría del estado se pasa por “el arco del triunfo”, nada 
más pregunte quién es el dueño del corralón municipal de Amozoc de Mota, donde llegan vehículos asegurados 
en amañados operativos “antialcohol”. 

La respuesta sería que ese corralón es propiedad de Gerardo Luna Torres, quien cobra como asesor jurídico de 
la presidencia municipal, —que está a cargo de Rosa Elba de Ita Marín— su esposa, quien le permite ésa y 
otras “travesuras”, como monopolizar el servicio de taxis y otras transas más. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2148 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La guerra de encuestas I: BEAP, Mas Data, Indicadores, La Jornada de Oriente 
Salvo prueba en contrario, los encuestadores en México se han convertido en un cártel que, al vender sus 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2148


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Abril de 2013 

 
 

 24 

estudios estadísticos y permitir su uso propagandístico, han desvirtuado un instrumento científico muy exacto 
en el resto de las democracias occidentales. Una mafia, vaya 
Si hay #CosasQueVanJuntas, inevitablemente, son procesos electorales y encuestas. Un binomio 
inseparable en las democracias occidentales que parten del principio teórico de que la opinión pública, así como 
la actitud de los electores, son medibles y cuantificables. En  las elecciones 2013 en Puebla las empresas 

demoscópicas volverán a ser puestas a prueba pese a los nefastos antecedentes de 2010 y 2012. ¿Quién no 
recuerda los errores garrafales cometidos por distinguidos encuestadores nacionales y locales quedieron 
ganador por 10 puntos a Javier López Zavala en la última semana de la campaña? ¿Y qué tal la quema 
total a la industria por el error común de casi todas las encuestadores del país que daban ganador a Peña Nieto 
por un margen de 15 puntos a lo largo de todo el proceso, pero que a la mera hora el resultado final fue de 

apenas 6 de ventaja sobre López Obrador?  
Salvo prueba en contrario, los encuestadores en México se han convertido en un cártel que, al vender sus 

estudios estadísticos y permitir su uso propagandístico, han desvirtuado un instrumento científico muy 
exacto en el resto de las democracias occidentales. Una mafia, vaya. Por supuesto que la estadística puede 
medir y cuantificar la opinión pública. El problema es la venta indiscriminada de estudios con fines de 
hacer propaganda. El mercado democrático tiene un error que no encuentra solución: una y otra vez los 
encuestadores se equivocan, pero conservan su credibilidad y vigencia gracias a la desmemoria de los 
mexicanos. Los Roy Campos, Ulises Beltrán, Francisco Abundis y compañía, que una y otra vez se equivocan 
por márgenes escandalosos, simplemente pasan página, esconden la cabeza unos meses, y otra vez a 

empezar a engañar.  
Leo Zuckermann, previendo la polémica que las encuestadoras iban a generar en la elección presidencial del 
2012, propuso en un revelador artículo publicado enNexos en marzo de 2012 algo que dicta el más elemental 
sentido común: “alguien tiene que llevar el récord sobre qué tan bien o qué tan mal le va a los 

encuestadores. Debemos desarrollar una especie de ratings de las empresas demoscópicas como los que 
existen en los mercados financieros: a mejor capacidad de acertar al ganador, y con la menor diferencia de 

puntos entre el primero y segundo lugares, una mayor calificación para el encuestador que, en el futuro, le dé 
una mayor credibilidad a la empresa encuestadora”.   
Una bitácora de la credibilidad. Y no suena mal para sujetar a las empresas encuestadoras que participarán 
en las elecciones poblanas que arrancan en menos de un mes. Apenas quedan en Puebla cuatro grandes 
encuestadoras: el BEAP de Rodolfo Rivera Pacheco; Indicadores de Elías Aguilar, Mas Data de José 
Zenteno y La Carpeta de Sergio Cortés en La Jornada de Oriente. Por supuesto, también hay que contar 
al CISO de la BUAP, pero es previsible que se mantendrá alejado de la publicitación de sus estudios como en 

elecciones anteriores. Y mucho más ahora que un ex rector es candidato. Una lástima, pero por su propia 
salud institucional, el rector interino Alfonso Esparza debe garantizar su silencio.  
La historia de las casas encuestadoras está ligada a la confiabilidad de sus resultados, a su 
precisión. Indicadores de Elías Aguilar tiene el dudoso honor de haber terminado en el último lugar 

del ranking elaborado por Leo Zuckermann en su artículo de Nexos, que la designó como la peor 
encuestadora del país. Así lo escribió el académico del CIDE respecto de la elección de gobernador en 2010: 
“en el otro extremo está la encuesta de Indicadores, en Puebla, que no sólo falló en acertar al candidato 

ganador que ganó por 10 puntos porcentuales, sino que reportó al candidato que quedó en segundo lugar 10 
puntos arriba; equivocación de un total de 20 puntos porcentuales. A todas luces una pésima encuesta”  
¿Qué papel jugará Indicadores de Elías Aguilar en 2013? ¿Lavara sus pecados del pasado o insistirá en sus 
equívocos? La opinión pública tendrá la palabra.  
Vamos ahora al caso de Rodolfo Rivera Pacheco y su BEAP, que también se equivocó en la elección de 
gobernador en 2010, aunque menos que Indicadores, quizá porque nunca publicó resultados estatales, sino 

solamente de Puebla capital. En sus tres mediciones siempre le dio ventaja al PRI: en la primera encuesta, 
Puebla Avanza partió con 18 o 20 puntos; la segunda de 10 puntos y la última de 3.5 puntos, y lo cantamos 
por el margen de error, dijo Rivera Pacheco, como empate técnico. Es decir, solamente en la Angelópolis, se 
equivocó por 13.5 puntos en su resultado final, y no atinó al ganador. 
En el caso de Sergio Cortés y La Jornada de Oriente tampoco atinaron al ganador, además de que en 2010 

solamente realizaron encuestas telefónicas en Puebla capital. Su error, sin embargo, fue de apenas 13 
puntos. 

Como lo hemos subrayado a menudo en este espacio, Mas Data de Pepe Zenteno fue la única 
encuestadora local que dio ganadores a Rafael Moreno Valle y a Eduardo Rivera Pérez con una 
ventaja de 2 puntos. Su error final fue de -8 puntos, porque el resultado final fue un +10 a favor de 
Compromiso por Puebla.  
La opinión pública deberá juzgar entre las cuatro grandes encuestadoras locales: BEAP, Indicadores, Mas 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7904-la-guerra-de-encuestas-i-beap-mas-data-indicadores-la-jornada-de-oriente
http://www.nexos.com.mx/?P=leerarticulo&Article=2102848
http://www.nexos.com.mx/?P=leerarticulo&Article=2102593
http://www.nexos.com.mx/?P=leerarticulo&Article=2102593
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Data y La Jornada de Oriente. Las demás tendrán un papel de relleno. ¿Cuál será el papel que jugará en 
la guerra de encuestas que se avecina? 
Mañana veamos a las empresas nacionales. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7904-la-guerra-de-encuestas-i-
beap-mas-data-indicadores-la-jornada-de-oriente 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Gali es el más propenso a la derrota 
La política no es de cursilerías ni de sueños románticos, si así fuese Romeo y Julieta con su inmenso amor 

habrían logrado ser monarcas de Inglaterra o de Verona. 
En una elección constitucional las cosas son diferentes, los candidatos tienen sabido que su menú se compone 
únicamente de dos sopas: victoria o derrota. Y aunque no lo digan, en lo profundo de su ser deben existir 

presentimientos, cosquillas o intuiciones que los coaccionan en mayor o menor medida hacia lo segundo. 
¿Qué presentimiento tendrá, por ejemplo, José Antonio Gali Fayad en sus noches calladas a propósito de una 
eventual derrota? ¿Qué cosquillas sufrirá Enrique Agüera cuando en su soledad e inteligencia le da al fracaso el 
porcentaje que merece? Ninguno debe aceptarlo públicamente. No pueden ni deben, es pecado; pero la 
posibilidad saben que está latente, que los acecha como un chacal o como un demonio, como una pesadilla en 
la calle del infierno. 
Analicemos a cada uno de los dos en lo particular. Existen factores externos que juegan contra Tony Gali y que 

debemos considerar si queremos ser realistas. Los dos que citaremos son mortales y venenosos en estos 
tiempos, y pueden negarle el triunfo; uno, el gobernador Rafael Moreno Valle; y dos, la vampiresa encerrada 
en su sarcófago Elba Esther Gordillo. Tony en lo profundo de su ser debe calcular que los dos juntos o 

cualquiera de ellos puede arrastrarlo al despeñadero. 
Sabe, o debería saber, que su destino depende más de éstos dos personajes que del número de votos que 
pueda meterle a las urnas. No es culpa suya que las cosas sean así. Tony parece un tipo honesto, un hombre 

bueno. Pero la maldita coyuntura por la que navega el gobernador con el espectro de Elba Esther a cuestas no 
le favorece. Es una maldición, una desgracia suya lo que ocurrió con La maestra.  
Las encuestas publicadas por algunos medios locales lo ubican debajo de Agüera; eso no es grave porque la 
coalición Puebla Unida que aglomera al PAN, al PRD y a los demás partidos satélites se sitúa de forma 
extraordinaria en la aceptación de la gente; digamos que una cosa compensa a la otra; lo delicado del asunto 
son los factores externos que vulneran su atracción de sufragios. Ese es su punto vulnerable: Elba Esther y 
Moreno Valle. La derrota está latente y lo sabe, debe soñarlo. 

Enrique Agüera no está vacunado contra la enfermedad del fracaso. Los números en votos deben salirle 
bastante bien. Pero qué pasa cuando imagina fotografías suyas en campaña en interiores de jets, de shopping 
en EU o en Europa, con su cuadra de pura sangre, en sus haciendas y yates. No me consta, sin embargo han 
circulado en las redes sociales tantas cosas de él revelando su inmensa fortuna que me hace dudar de su 

honestidad. ¿Los resultados de las encuestas variarán si su oponente echa mano de su lado oscuro y sombrío? 
Es posible. ¿O conservará su ventaja? Es probable. Agüera, lo mismo que Tony, puede comer también de la 
sopa de la derrota.  

No lo aceptan ni lo aceptarán, no al menos mientras los resultados en urnas no se consuman; sin embargo en 
sus ratos de soledad, de insomnio, de tristeza, de ocio; en lo profundo de su ser, deben saber que la victoria y 
la derrota son posibles; pero también que de los dos, en este momento, el más propenso a comer lo que no 
quisiera comer es Gali. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7874-gali-es-el-m%C3%A1s-
propenso-a-la-derrota 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los problemas internos 

Todos los partidos políticos enfrentan graves problemas internos al momento de designar candidatos a 
diputados locales e integrantes de las planillas para la renovación de los 217 ayuntamientos de la entidad. 
Lo dijimos en una nuestras entregas anteriores y lo estamos comprobando. 
Los problemas son mayores, debido a la debilidad de todos los partidos. Los militantes en su gran mayoría, 

carecen de ideología, desconocen la historia nacional, desconocen la realidad de su municipio, de su estado y 
de su país. Sólo saben de oídas, que hay millones de mexicanos que padecen hambre, que hay millones de 
desempleados, que la educación pública anda muy mal, que los problemas económicos de las familias se 
agravan, pero esos problemas no les importan realmente en la medida en que no les afecten. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7904-la-guerra-de-encuestas-i-beap-mas-data-indicadores-la-jornada-de-oriente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7904-la-guerra-de-encuestas-i-beap-mas-data-indicadores-la-jornada-de-oriente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7874-gali-es-el-m%C3%A1s-propenso-a-la-derrota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7874-gali-es-el-m%C3%A1s-propenso-a-la-derrota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7874-gali-es-el-m%C3%A1s-propenso-a-la-derrota
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Por eso sus proyectos de campaña son los de realizar obras sin impacto social. En ningún proyecto está 
contemplado el apoyo a la producción de alimentos a nivel familiar, la creación de micro y pequeñas empresas 
que permitan resolver los problemas de la desocupación, que va en aumento, mediante el auto empleo. No hay 
planes para apoyar a la educación y a los estudiantes de cada municipio con problemas económicos. 
Hemos conocido a jóvenes que aspiran a una presidencia municipal, principalmente priistas, que tienen idea de 

cómo beneficiar a su pueblo, con obras necesarias, pero en este momento no prioritarias. Lo prioritario es ir 
paliando los problemas económicos derivados de la política neoliberal que los gobiernos del mundo occidental 
se niegan a cambiar, pese al evidente fracaso de esa política económica que tiene postrados a los países 
europeos y a los mismos Estados Unidos y que en México ha propiciado el aumento de la corrupción, de la 
delincuencia, del desempleo, del deterioro general del país que parece no ver la suya. 

El gobierno federal ha dado pasos para enfrentar lo más necesario, el problema del hambre que padecen 
millones de mexicanos de las ciudades y del campo. Pero si se continúa con la idea de que producir nuestro 

propio maíz, nuestro propio frijol nos resulta más caro que comprando a los Estados Unidos, seguiremos y 
ahondaremos nuestra dependencia alimentaria con las fatales consecuencias que esto conlleva. 
La debilidad ideológica 
Los militantes de todos los partidos, en su gran mayoría, no tienen ni idea de las propuestas de sus 
respectivos partidos, contenidas en sus documentos básicos: declaración de principios, programa de 
acción, estatutos. 
Ven con interés, con pasión, lo que les espera en su beneficio: 4 años, 8 meses, 17 días en el poder, con 

buenos sueldos, con vales de gasolina, con celulares pagados con dineros de los impuestos, con ayudantes, con 
asesores, con choferes, con auto nuevo. La gloria de un país con más de 50 millones de pobres y con 20 
millones en la pobreza extrema. 
Nunca como ahora, los políticos mexicanos en general, se habían visto tan mal por su desbocada ambición, por 

su pobreza ideológica, por la falta de amor a su terruño, a su estado y a su país.  
Hay políticos, principalmente jóvenes, que aspiran a un cargo público de elección, que se muestran más 

interesados que muchos adultos en ayudar a sus pueblos, pero como los partidos no los capacitan para eso, 
pues andan a tientas, aunque con buena voluntad. Los partidos no cumplen con su deber de formar cuadros 
para el servicio público de acuerdo con la ideología que cada uno sustenta y con base en los programas de 
acción que cada uno sostiene. 
Por eso hay problemas internos, porque lo que prevalece es la ambición personal o de grupo y por eso hay 
serias dificultades para encontrar buenos candidatos para los puestos de elección popular en disputa: hace falta 
capacitación ideológica, hace falta sensibilidad política, hace falta sensibilidad social, pero lo más importante, a 

los políticos en general les falta sentido común. 
Lo increíble de Atlixco  
No lo va usted a creer, pero en Atlixco, uno de los principales municipios del estado, cercano a la 
capital y comunicado a ella por dos vías, una autopista y una magnífica carretera libre, gobernado 

por el PAN desde noviembre y donde se han venido realizando encuestas para saber quien o 
quienes deben ser los candidatos de los principales partidos PRI y PAN, para la presidencia 
municipal. 

En un principio, en noviembre, los resultados favorecían al expresidente municipal priista, Eleazar Pérez 
Sánchez, que como alcalde de la antigua Villa de Carreón, hizo un buen trabajo según nos cuentan varios 
vecinos del lugar. 
Resulta que ahora, en el PRI tienen informes de que las encuestas favorecen en primer lugar a Enrique Macías 
y Gerardo Rodríguez del PAN, personas completamente desconocidas en los medios políticos atlixquenses y que 
después de ellos siguen los priistas Ariadna Ayala y Eleazar Pérez Sánchez, en ese orden. 

Es decir, que de un plumazo bajan al precandidato que estaba punteando a un cuarto lugar y al partido que 
tenía el primer sitio, al tercero y quienes los desplazan son dos ilustres desconocidos incluso para los panistas. 
No es de extrañar que los priistas que nos contaron eso estén pensando en arreglos previos y esas cosas que 
corren como rumores en casos como estos. 
Son detalles que los partidos, sea el que sea, deben cuidar para no desilusionar más a la ciudadanía. 

Notas breves: qué bueno que el exsecretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sea 
lanzado como candidato plurinominal para una diputación local por el PAN. Un elemento como él no puede ser 

desperdiciado enviándolo a una lucha en la que, como están las cosas (el PAN es una marca desprestigiada en 
estos momentos, después de sus dos gobiernos federales fracasados) podría perder. Nos dicen que a pesar de 
que será plurinominal, también figurará como candidato de mayoría relativa por el distrito de San Pedro 
Cholula. En la campaña confirmará su clase como el buen político que mostró ser en el importante cargo que 
desempeñó desde el inicio del actual gobierno estatal…Nos referimos ayer al comunicado que nos envió el 
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líder de Factor Ciudadano, Julio Leopoldo de Lara, sobre su propuesta para la candidatura del PRI a favor 
de Enrique Agüera Ibáñez, para la presidencia municipal de Puebla. Aclara que él opinó como ciudadano, no 
como dirigente de una organización política nacional en vías de convertirse en partido. Le pareció y le sigue 
pareciendo que el exrector de la BUAP, es un buen prospecto para la presidencia municipal de Puebla… Se le 
fue la mano a don Jesús Ortega Martínez, al calificar a los maestros de la CNTE, como mafiosos, 

corruptos y flojos. Tal vez estaba enojado por la pedriza que los maestros guerrerenses de esa organización, le 
propinaron al edificio del PRD, enojados porque el gobernador Ángel Aguirre, no cede a las presiones de los 
mentores. Eso le ha valido a don Jesús, exlíder nacional perredista y uno de los pilares de Nueva Izquierda, la 
tribu más poderosa dentro del partido del sol azteca. Los correos criticando al perredista por su exabrupto, no 
se hicieron esperar… Por cierto, mañana aquí en Puebla, habrá una manifestación de algunos 

mentores que apoyan a sus compañeros de Guerrero y Oaxaca. La CNTE no tiene gran fuerza aquí. La fuerza 
de esa organización está en los dos estados en conflicto, además de Chiapas y Michoacán… Después de un 

merecido descanso, hoy reinicia sus actividades la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla. Empezarán a trabajar con el nuevo horario y con rector nuevo, Alfonso Esparza, personal académico y 
administrativo y miles de estudiantes de preparatoria y facultades. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/7872-los-problemas-internos 

 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Un Chedraui para otro Chedraui 
Hasta la tarde de ayer, en el búnker de la dirigencia priista, al que se han agregado las opiniones del exrector 

Enrique Agüera Ibáñez, se tenía previsto mandar como candidato a diputado local un Chedraui para hacerle 

frente a otro Chedraui. 
No, no se trata de un galimatías expresado por el reportero, sino del objetivo ya muy trabajado en el PRI por 
llevar un candidato de apellido Chedraui en el distrito 15, justo aquél que peleará el exsecretario de Salud, 
Jorge Aguilar Chedraui, desde la coalición Puebla Unida. 
Tanto Fernando Moreno Peña, el delegado especial que vino a incendiar la elección sin mucho combustible en el 
equipaje, como Pablo Fernández del Campo y el mismísimo Agüera Ibáñez, han convencido a la secretaria 
general del CEN tricolor, Ivonne Ortega Pacheco, sobre la conveniencia de postular un Chedraui contra el 

exsecretario de Salud. 
El objetivo, afirmaron ante la representante nacional de los intereses priistas en Puebla, es generar confusión 
entre el electorado del distrito 15, y con ello incrementar las posibilidades de triunfo en la contienda. 
Todos están de acuerdo. 
Moreno Peña dijo que sí; Fernández del Campo, igual; y Agüera, que desde el principio vio con recelo la 

primera lista de suspirantes por su bajo nivel de competencia electoral, también. 
Ya en bola, es decir, todos juntos, lograron el consentimiento de Ortega Pacheco y pusieron manos a la obra. 

Así fue como se tomó la decisión de jugarle sucio a uno de los "delfines" de Rafael Moreno Valle. 
Pero como en la guerra y en el amor todo se vale, lo mismo que en la política, nadie albergará resentimientos 
ni condenará la medida. 
Se avecina la fase de las trompadas y en ella ninguno de los bandos dará tregua. 
Así que, poner un candidato de idéntico apellido que otro será un acto recordado como mero artificio de la 
guerra electoral. 

Hasta ayer, ésa era la determinación que habían tomado los jerarcas del tricolor. 
No obstante, un tema los mantenía aún entrampados, uno que usted ya imaginó: la definición del Chedraui. 
Los cazatalentos priistas no podían decidirse de entre José Chedraui Budib y Víctor Gabriel Chedraui. 
Como usted sabe, ambos se declararon aspirantes a la presidencia municipal de Puebla y ambos sucumbieron 
también frente a la virtual nominación de Agüera Ibáñez. 
Ahora los dos están en posibilidades de ser candidatos a diputados por un distrito de la capital, pero no se sabe 

cuál de ellos le competirá, enfundado en la camiseta de la alianza Mover a Puebla, al ex integrante del gabinete 

morenovallista. 
Pepe Chedraui tiene la invitación en la bolsa, pero no ha dado el sí. Entre otros motivos, porque busca amarrar 
en paralelo una candidatura plurinominal que se le ha negado. 
Víctor Gabriel, en cambio, está más que puesto y ha dicho en reiteradas ocasiones que, donde lo manden, irá 
gustoso.  
Tiene lógica.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/7872-los-problemas-internos
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Como el suspirante 'colero' que fue en la puja por la candidatura a la alcaldía de Puebla, lo que saque de la 
elección será ganancia para él. 
Entonces, ¿José o Víctor Gabriel? 
La duda sigue vigente en el PRI. 
Se dice que ahora mismo se aplican encuestas para medir el potencial de voto de ambos priistas en el distrito 

15, y que quien resulte mejor evaluado, quien obtenga mejor puntuación en un enfrentamiento cara a cara con 
Jorge Aguilar, será finalmente enlistado. 
Lo que importa, se asegura en el tricolor, es mandar un Chedraui como antídoto del otro. 
Se aceptan pronósticos. 
 *** 

El periodista Jorge Machuca Luna se integró al equipo de colaboradores de José Antonio Gali Fayad como 
operador de medios de comunicación, en lugar del también periodista Carlos Macías Palma, quien renunció 

hace unos días por así convenir a sus intereses. 
Machuca se venía desempeñando como jefe de prensa de los regidores en el Ayuntamiento de Puebla, y más 
atrás fue Jefe de Información de Milenio Puebla, donde trabajó bajo las órdenes del entonces director editorial 
Fernando Alberto Crisanto, hoy vocero del gobernador Moreno Valle. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943486.htm 

 

(En Punto) 
 

Molesto como cualquier ciudadano informado, el presidente del COE, Sergio Curro y Martínez, previó que en la 
presente elección habrá un voto de castigo en contra de aquellos legisladores poblanos que abandonaron 
recientemente el Congreso del Estado para buscar una presidencia municipal. 

Con la razón en la mano, el dirigente empresarial expresó que los ahora legisladores con licencia evidenciaron 
la falta de compromiso al retirarse sin dar solución a problemas serios como el conflicto de límites territoriales 
entre Puebla y San Andrés Cholula. 

Curro reprobó la actitud de 18 diputados locales e hizo bien. 
Lo malo es que no todos los ciudadanos deben estar enterados de lo que ocurrió, y por tanto ese voto de 
castigo al que aludió, que bien se merecen los exlegisladores, no será una realidad. 
Los 18 que se acaban de ir no fueron los primeros ni serán los últimos políticos que brincan de un sitio a otro 
para seguir viviendo del presupuesto público e ir en busca de sus intereses personales. 
Desde hace años son famosos los "chapulines" de la política poblana. 
Y pocas veces o ninguna han sido víctima del voto de castigo por parte de los electores. 

A ver si Sergio Curro tiene voz de profeta y esta vez sí sucede así. 
Aunque la historia reciente permite pronosticar que, con todo y sus malos antecedentes, los "chapulines" se las 
arreglan para volver a convencer, y engañar, a los ciudadanos. 
Una lástima. 

*** 
Rafael Micalco, el PAN y en general la coalición Puebla Unida traen las baterías bien puestas y van con todo 
para enfrentar la elección que se avecina en el estado. 

Así lo exponen las palabras del dirigente panista, quien ayer confirmó lo que era un secreto a voces en los 
corrillos políticos: que han estado en pláticas con los representantes de Movimiento Ciudadano y el Partido 
Pacto Social de Integración para sumarlos a la alianza. 
Legalmente será imposible anexarlos a Puebla Unida, como el mismo Micalco aceptó, pero una unión "de facto" 
aún puede darse a través del esquema de candidaturas comunes. 
Por ahí no hay ningún pero, dado que el plazo para registrar este tipo de candidaturas ante el Instituto 

Electoral del Estado sigue vigente. 
Como sea, en coalición o en candidaturas comunes, lo que está claro es que el PAN, partido del gobernador 
Rafael Moreno Valle, está armándose con todos los recursos a su alcance para ir a la guerra en contra del PRI. 
Así como van las cosas hasta comienza a verse pequeño el tricolor, que sólo atinó a aliarse con el Partido Verde 

y fue incapaz, desde la cúpula nacional, de impedir la suma de sus opositores en Puebla. 
A ver qué ocurre en los días por venir.  
*** 

Rafael Moreno Valle recibió recientemente una buena noticia, una que tiene que ver con la llegada de capital 
extranjero para invertir en Puebla. 
Ha trascendido que para el día de la colocación de la primera piedra de Audi, que está confirmada para el 4 de 
mayo, un importante grupo de empresas de autopartes anunciará el arribo de al menos un mil 300 millones de 
dólares para el futuro inmediato. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2943486.htm
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Se sabe que estas empresas, que proveerán de autopartes a la alemana que se instalará en San José Chiapa, 
comenzarán la construcción de sus naves industriales una vez que Audi coloque la primera piedra en presencia 
del gobernador del estado. 
Ésa es una buena noticia. 
En paralelo a la firma alemana de autos Premium, una decena de empresas de autopartes traerá inversiones y 

generará empleos en la entidad. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 

Los plurinominales de Puebla Unida 
Al último corte de los movimientos y ajustes de piezas dentro de la coalición "Puebla Unida", integrada por los 
partidos: Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (PANAL) y Compromiso 

Por Puebla (CPP) , la lista de candidaturas por la vía plurinominal está prácticamente cerrada.  
Antes de ir a los detalles voy a la lista y el orden de las primeras seis posiciones que son las que tienen el pase 
asegurado para integrarse a la LVIV Legislatura del Congreso Local; si acaso la sexta posición estaría en riesgo.  
1.- Miguel Ángel de la Rosa Esparza (PRD) 
2.- Gerardo Islas Maldonado (PANAL)  
3.- Germán Jiménez García (CPP) 
4.- Juan Carlos Mondragón Quintana (PAN)  

5.- Fernando Manzanilla Prieto (PAN), quien, dicho está de paso, desistió de hacer campaña y por el distrito con 
cabecera en San Pedro Cholula tras la inminente llegada de José Juan Espinosa a la candidatura a edil por la 
cabecera.  

6.- Leonor Popócatl Gutiérrez (PAN) 
Ahora los pormenores.  
La renuncia de de La Rosa a su cargo como subsecretario de la Secretaría General de Gobierno ocurrió la 

misma tarde del jueves 4, en la que por paquete se incluyó junto con la de su par Eukid Castañón Herrera y la 
del entonces titular Fernando Manzanilla.  
Esto le permite al ex presidente del PRD cumplir con los tiempos legales para la separación de su cargo público 
y, como estaba previsto, ser incluido en la lista de plurinominales por la cuota de ese partido y concretamente 
del senador Miguel Barbosa Huerta.  
Gerardo Islas se protege de una evidente campaña de golpeteo en un distrito local frente a su pública liga con 
la defenestrada Elba Esther Gordillo y garantiza su sobrevivencia política en un largo periodo de 4 años 9 

meses que lamentarán quienes queden fuera de algún espacio político de los que se repartirán para los 
comicios venideros.  
A Germán Jiménez, siempre se le dijo que el pago por aparecer en la documentación de CPP sería la diputación 
y se la van a respetar. 

Por lo que respecta a las posiciones del PAN, la de Mondragón Quintana, se validará como quedó pactado tras 
su salida de la dirigencia del PAN. Él se encuentra en la posición número uno de la lista del PAN, que se 
convierte en la cuatro a la hora de conjuntarla con los integrantes de la Coalición.  

La condición que le pusieron es que "se portara bien" durante estos días para no perder su espacio y parece 
que está por superar la prueba.  
El tema de la quinta posición merece una mención aparte.  
Cuando todos los pronósticos apuntaban a que Manzanilla Prieto haría una dupla ganadora con el diputado con 
licencia, Julio Loenzini Rangel, éste último para la presidencia municipal de San Pedro por aparecer en todas las 
mediciones con un amplio margen de aceptación, por arriba de cualquier otro aspirante dentro y fuera del PAN, 

llegó la coyuntura para retirar a José Juan Espinosa de las contienda por la capital.  
Manzanilla, que disfrutaba de unas vacaciones, por Ixtapa, Zihuatanejo, fue interrumpido para que asistiera a 
una reunión de emergencia al cerro de Los Fuertes; ahí se le informó de la determinación de incluirlo en la lista 
plurinominal como un plan B en caso de que su escenario electoral para la diputación uninominal se complicara, 

con la llegada del "niño naranja" y se evitara el riesgo de que al perder la elección quedara fuera del congreso.  
Lo que vino fue la molestia del entonces secretario, que desistió de hacer campaña con los cholultecas; de 
hecho la coalición está en un problema, el de conseguir al valiente que quiera hacer mancuerna con José Juan, 

a quien ven como un apestado.  
En este escenario, hasta Dolores Parra Jiménez, presidenta municipal de San Pedro, pudo ser una opción, 
debido a que buscaba esa posición y por el tema de género; sin embargo, no solicitó licencia.  
Finalmente, en la posición número seis, el espacio favoreció a la ex secretaria General de Eduardo Rivera 
Pérez, Leonor Popocatl, por dos cuestiones: el espacio corresponde a la cuota de género y es una posición del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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edil panista.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

(Destino político/Leticia Montagner) 
 

Queredlas cual las hacéis o hacedlas cual las buscáis. Sor Juana Inés de la Cruz, escritora y religiosa mexicana. 
¿CACICAZGOS, CUOTAS O CAPACIDAD?  
Mucho ruido les mete a los políticos el apoyar a mujeres que tengan algún nexo con gobernantes, para que 
estás puedan llegar a tener puestos de elección. 

Es una postura contraria cuando se trata de los hijos o parientes masculinos. Con ellos no tienen fijaciones 
mentales, pero con las mujeres siempre ponen peros. De hecho la historia política y los cotos de poder en este 
país han sido escritos por los cacicazgos, pero masculinos.  

Deben saber los priistas que el actual delegado general, Fernando Moreno Peña, impulsó a su esposa de 
nombre Hilda Ceballos Llerenas y fue diputada local de 2003 a 2006 y diputada federal de 2009 a 2012. 
Así las cosas hay que destacar el hecho de la licenciada María Eugenia Oliva García, actual esposa del alcalde 
Tepeaca, Isauro Rendón Vargas, quien es muy conocida y querida en Tepeaca, busca ser candidata a diputada 
local. 
En una carta abierta dirigida a su partido, el PRI, pide a la dirigencia que vuelva la mirada hacia las mujeres. 
El sector femenil es la avanzada para los trabajos políticos que trabaja con entusiasmo y para quienes han 

cumplido deben participar en las cuotas de género, además de que se les reconozca el esfuerzo aportado por la 
mujer priista. 
Actualmente, María Eugenia es presidente del ONMPRI en el municipio de Tepeaca y secretaria general del 

comité regional campesino de la CNC. 
En la política como en cualesquier actividad humana se requiere de trato igualitario para mujeres y hombres. Y 
luego se quejan que no hay suficientes cuadros femeninos para diferentes puestos. No entiendo.  

DEFINE EL PRI A SUS CANDIDATOS 
El PRI está en la definición de sus candidatos a presidentes municipales y diputados locales. 
Por vía de mientras Alberto Barranco, dirigente del Movimiento Territorial está firme por el distrito XI de 
Puebla, al igual que Claudia Hernández, la actual dirigente del PRI municipal por el X; Julio César Sánchez 
Juárez o Héctor Sulaimán por el distrito XIV; Bárbara Ganime por el XV y Octavio Castilla por el XVI. 
Todo indica que Ignacio Mier Bañuelos irá por Tecamachalco, Geraldine González por Tehuacán; Sandra 
Montalvo ex regidora para el distrito 12; Maritza Marín para un distrito del interior; Saúl Coronel Aguirre aún 

está vivo para Izúcar; Eleazar Pérez Sánchez por Atlixco. 
Para las alcaldías por Tehuacán insisten en Álvaro Alatriste Hidalgo; Raymundo Cuautli Martínez, en San Pedro 
Cholula; por Tepeaca figuran David Huerta, Jesús Vázquez y Sergio Céspedes; Ariadna Ayala Camarillo por 
Atlixco. 

DETONAN COMICIOS EL EFECTO CHAPULÍN  
A nivel nacional existe el famoso efecto chapulín. A tres meses del proceso electoral al que están convocadas 
14 entidades del país, entre funcionarios, diputados locales, alcaldes y miembros de Cabildo cunde el síndrome 

del chapulín político.  
Ante la premura por alcanzar un lugar entre las candidaturas posibles de sus partidos -que les permitirá 
continuar en las listas del erario- dejan incompletos sus periodos como funcionarios en sus estados.  
Tan sólo en las últimas dos semanas, congresos estatales, cabildos y gabinetes han visto partir, en algunos 
casos, a casi 50% de sus integrantes titulares para unirse a una emigración que los llevará a un nuevo espacio 
para "servir a la sociedad".  

Entre los primeros en unirse a este éxodo destaca Fernando Castro Trenti, quien el pasado 5 de febrero solicitó 
licencia a su cargo como diputado federal para contender por la candidatura del PRI a la gubernatura de Baja 
California. Tras una pugna interna con Jorge Hank Rohn, Trenti rindió protesta oficial.  
De acuerdo con José Antonio Crespo, analista político del Centro de Investigación y Docencia Económica 

(CIDE), este es un proceso "natural" en los políticos que están "haciendo carrera".  
La semana pasada, el Congreso de Sinaloa tuvo un momento histórico: quedó integrado con sólo 13 diputados 
titulares y 27 suplentes. Algo positivo dejó el éxodo: por primera vez el sector femenil ocupó 40% de las 40 

curules del órgano legislativo.  
Un total de 18 legisladores de 41 que integran el Congreso de Puebla irá al proceso electoral estatal, esto 
significa que 44% de los diputados abandonaron su curul.  
En la misma semana, 14 diputados tlaxcaltecas de 32 solicitaron licencia. En Quintana Roo, de 25 diputados, 
17 dejaron las curules; 14 van por una postulación.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Abril de 2013 

 
 

 31 

El Congreso de Aguascalientes autorizó la semana anterior licencia a ocho diputados locales. El pleno legislativo 
de Veracruz autorizó a 13 legisladores locales abandonar su puesto. En este caso, el número de legisladores 
pasó de 50 a 47, pues los suplentes de tres legisladores no podrán asumir la curul.  
Pero no sólo los legisladores buscan una oportunidad. El éxodo de alcaldes, funcionarios municipales y 
regidores se acentuó por la euforia electoral, la semana anterior.  

Un total de 12 munícipes y ocho regidores de Veracruz se separaron del cargo; la mayoría buscará una de las 
30 diputaciones estatales. Cinco ediles de Sinaloa se sumaron a la desbandada; en Culiacán, 13 miembros de 
la Comuna dejaron su puesto.  
FACUNDO ROSAS Y SU PASADO 
Seguramente alertado por las críticas de los medios de comunicación y conocedor de las entrañas poblanas, 

Facundo Rosas Rosas, flamante secretario de Seguridad Pública se contuvo las ganas de reprimir la 
manifestación de miles de personas... además de que el número de protestantes era muy grande. 

Pero algo se aprende. El calderonista debe aclarar algunas acusaciones que se le han hecho. Por ejemplo, la 
Secretaría de Derechos Humanos y Sociales del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), ha 
expresado su preocupación por el nombramiento. 
Como comisionado general de la Policía Federal Preventiva durante el sexenio de Felipe Calderón, encabezó la 
represión a los estudiantes normalistas en la Autopista del Sol, en el Estado de Guerrero, donde fueron 
asesinados dos estudiantes. Incluso compareció por ello ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 
Otra acusación, según el portal Lado B, señala que "el 27 de noviembre pasado, el diario Reforma publicó una 

carta de Edgar Valdez Villarreal, alias 'La Barbie', uno de los líderes de cárteles de la droga en México, quien 
fue detenido en 2010 por las autoridades. En el documento escribió: "Yo pude haber hecho lo que haya hecho 
pero ellos, los funcionarios públicos que menciono, también son parte de la estructura criminal de este país". 
"Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP), quien cuando menos desde el 

año 2002, primero en la AFI y luego en la PFP, me consta que ha recibido dinero de mí, del narcotráfico y la 
delincuencia organizada, al igual que un grupo selecto integrado por Armando Espinosa de Benito, quien 

trabajaba con la DEA y me pasaba información; Luis Cárdenas Palomino, Edgar Eusebio Millán Gómez, 
Francisco Javier Garza Palacios (PF Colombia), Igor Labastida Calderón, Facundo Rosas Rosas, Ramón Eduardo 
Pequeño García y Gerardo Garay Cadena, quienes también forman parte y reciben dinero de la delincuencia 
organizada y de mí", se lee en el documento. 
 http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
 
 

 
 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Gobierno de RMV: propósito  

*PRI: los amarres, su salvación 
Por qué no se preguntan, ¿Cuál es el propósito del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para haber 
desmantelado su gabinete? 
A quienes se les ha preguntado dividen su respuesta en dos aspectos. 
Primero, que hay que tener presente sus palabras de “voy con todo en el 2013”. 
Esto lo había venido mencionando desde hace un año. 
Con estas palabras, estaba diciendo lo que haría de su gobierno. 

Así como ha tratado a varios de los que fueron sus secretarios con la punta de su zapato para bajarlos de su 
coche en plena carretera a cualquier hora del día, así le ha sido de fácil enviarlos para candidatos. 
Para nada, los está sacrificando. 

Él y solamente él, es quien maneja los hilos de esas marionetas. 
Segundo, vuelve a armar el gabinete de su gobierno, dejando a dos que le han sido muy útiles en política y 
economía. 
Luis Maldonado Venegas y Roberto Moya Clemente. 

Al primero, sacándolo de la SEP para que sea el nuevo encargado de las políticas en el Estado, como Secretario 
General de Gobierno, a quien se le espera mejores resultados que su antecesor, Fernando Manzanilla Prieto, y 
el segundo, que le ha manejado los dineros. 
Ambos son de sus enteras confianzas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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Los que se fueron servirán para sus propósitos: 
Ganar la presidencia municipal de Puebla y la mayor parte de las diputaciones locales. 
De todos los ex funcionarios, no hay a quien irle. 
Vea usted: 
José Antonio Gali Fayad es secretario de Infraestructura, quien se perfila como candidato de unidad de la 

megacoalición morenovallista a la alcaldía de Puebla, cometió torpezas que han pagado caro los poblanos con 
obras en la ciudad. 
Fernando Manzanilla Prieto, ex secretario General de Gobierno, para diputado por San Pedro Cholula, siempre 
trabajó por sus intereses. 
Jorge Aguilar Chedraui (diputado por Puebla), dejó la Secretaría de Salud con muchas deficiencias. 

Pablo Rodríguez Regordosa (diputado por Puebla) nunca logró las inversiones que necesita Puebla, como titular 
de la Secotrade. 

Patricia Leal Islas (diputada por Puebla), aprovechando oportunidades. 
Mario Rincón González (diputado por Amozoc de Mota), subir al trampolín. 
Ahora hay que esperar. 
Si Moreno Valle Rosas logra estos sus propósitos, entonces tendremos que preguntarnos, ¿con quién negoció? 
Pero si el resultado le es adverso, ya estaremos comentando, lo que le espera en su futuro político.  
RETO DEL PRIISMO  
Hay preocupación entre priistas –lo han comentado con el reportero-, de que ven muy confiado a su dirigente 

estatal, Pablo Fernández del Campo. 
Lo que les llama la atención, es que se ve muy sereno. 
Temen que el proceso electoral se le vaya de las manos. 
Como que esperan más de él, en lo que se refiere a claridad en las decisiones. 

Hay sospechas de que se están negociando las candidaturas. 
En lo que sí hay que ver con la realidad, es que si el partido tricolor no hace buenos amarres con grupos 

políticos, de ciudadanos, con mujeres, jóvenes y aspirantes populares, corre el riesgo de llevarse un buen 
susto. 
Si bien les dije la vez anterior en este espacio, que a Pablo Fernández del Campo se le ve seguro de lo que está 
haciendo, es porque también hay priistas que confían en él y son de los buenos. 
En pocas palabras: qué tanto ruido para pocas nueces. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/mirador 

 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Moreno Valle, el nuevo nerón que enloquece de poder con sus obras fracasadas. 
El Emperador romano, Nerón, era vanidoso, caprichoso; no soportaba contradicciones ni que se pusiera en 

duda su belleza; gustaba de tocar el arpa y se creía poeta; las coronas de laurel eran su delirio. 
Le causaban repulsa los pobres, siendo una de las razones por las que ordenó incendiar Roma. Soñaba con una 
ciudad digna de su estirpe, moderna, sin rincones que apestaran. 

Creo ver en Rafael Moreno Valle Rosas, al nuevo Nerón, con la diferencia de que a uno le gusta aventar 
celulares cada vez que se enoja y el otro aventaba a los leones a quienes lo hacían enojar. 
El Gobernador panista empieza a incendiar Puebla con sus desplantes; con sus decisiones arbitrarias; con sus 
actos llenos de impunidad que indignan a cualquiera. A las voces de reprobación a su gestión, cuando apenas 
ha rebasado los dos años, ya han surgido los primeros brotes de violencia, ante su necedad de imponer el 
METROBÚS y eliminar cientos de microbuses, camiones y combis, acrecentando el desempleo y dejando sin 

comer a miles de familias. 
Moreno Valle ha enloquecido ante el FRACASO DE LA RUTA, proyecto que nació en un cesto de basura y ahí 
podría volver junto con MIL OCHOCIENTOS CUARENTA MILLONES que costó. Ojalá vuelva a visitar Puebla el 
Director de BANOBRAS, Alfredo del Mazo, para constatar que vino a inaugurar una obra inservible e inconclusa 
y, por lo mismo, prohibitiva por la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. 

Del Mazo deberá saberlo e informar al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de la forma 
irresponsable como se gasta el dinero en Puebla. 

Si Moreno Valle pensó que los ciudadanos poblanos continuarían en su papel de mudos observadores, se 
equivocó, porque la violencia empieza a surgir. 
En la madrugada del lunes se percibió la ira de la gente de CACALOTEPEC, TONANZINTLA y TLAXCALANCINGO 
y ayer por la tarde en BOSQUES DE SAN SEBASTIÁN y AMALUCAN, quemando llantas, cerrando avenidas, 
gritando consignas contra la administración morenovallista. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/mirador
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Nerón hubiera mandado a sus pretorianos; Moreno Valle giró instrucciones para que policías y granaderos 
entraran en acción, en un claro acto de represión. 
EL METROBÚS, es un fiasco. 
Los paraderos lucen casi vacíos. 
Las tarjetas brillan por su ausencia. 

Ya hubo un muerto por un cafre. 
La tardanza para dar el servicio hace que la gente llegue tarde al trabajo y todavía tengan que transbordar o 
caminar, duplicando su gasto en transporte. 
Las dizque LÍNEAS ALIMENTADORAS DE LA RUTA están invadiendo las rutas del transporte convencional. 
El gobierno del nuevo Nerón quiere obligar a los ciudadanos a utilizar EL METROBÚS, a pesar de lo caro y del 

pésimo servicio. 
Y hubo reporteros que cuando se inauguró, días antes del segundo informe morenovallista, se atrevieron a 

decir que era una obra emblemática. 
¿Qué tienen que decir a esto el Secretario del Transporte Bernardo Huerta y el ex de Infraestructura Antonio 
Gali, a quien no sólo se le caen los puentes? 
Rafael Moreno Valle Rosas se ha dedicado a castigar y engañar a los poblanos. Piensa que con otra fiestecita el 
próximo 5 de mayo en Los Fuertes, será suficiente para hacerlos olvidar afrentas y convencerlos de votar 
nuevamente por la coalición "Puebla Unida" que él encabeza. 
Nada parece detenerlo. No tiene freno su ambición y en ese desenfreno, no duda ni tantito en enfrentar al 

Presidente Peña Nieto, cueste lo que cueste. 
Faltaba más, es el nieto del General, el mismo que nunca vio culminada su gestión, gracias a su belicosidad y 
prepotencia. 
Rafael, está dispuesto a terminar el sexenio, a convertirse en Presidente de México y como Nerón, recibir en 

sus sienes la corona de laurel. ¡Digna ofrenda a los vencedores! 
Quizá para entonces ya exista otra Puebla, levantada de las cenizas de la que ha empezado a incendiar. 

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
#MujeresPanistasPuebla son candil de la calle, oscuridad de la casa 
#MujeresPanistasPuebla es el nombre de una campaña que apareció en redes sociales y ahora se ha convertido 
en todo un movimiento enfocado a descalificar las propuestas del alcalde Eduardo Rivera Pérez para las 

regidurías de la planilla que encabezará Antonio Gali Fayad. 

Nació por iniciativa de Lourdes Gabiño, funcionaria del blanquiazul, y Andrea Mantilla, suplente del diputado 
federal y dirigente estatal, Rafael Micalco. 
A su propuesta se empezaron a sumar mujeres simpatizantes y militantes de Acción Nacional, lo que ocasionó 
que el movimiento se saliera de las manos. 
Ahora, una idea que se encaminaba a fortalecer la cultura de género que permitiera definiciones de fondo en la 
propuesta para las elecciones del 2013 terminó en una acción enfocada al golpeteo político contra el alcalde. 

Y es que resulta por demás sospechoso que a través de #MujeresPanistasPuebla se lancen severas críticas 
contra la eventual nominación de Carolina Beauregard, quien no sólo milita en el partido, sino que formó parte 
de la estructura municipal. 
Su posición crítica contrasta notablemente con su silencio ante la postulación de la ex contralora Patricia Leal 
Islas, quien carece de militancia en el partido, a pesar de ser suplente del senador Javier Lozano. Si Paty llega 
a la candidatura a diputada es porque así lo quiso su jefe: el gobernador Rafael Moreno Valle. 

Ayer las panistas lanzaron su manifiesto electoral y reclaman tres condiciones en el perfil de las mujeres que 

busquen una posición en los próximos comicios: “Trayectoria, visión y liderazgo”. 
Pues Patricia Leal no reúne sus requerimientos, pero no dicen nada. 
Si nada más se cotejan las posiciones políticas de las mujeres “críticas” se dará cuenta que están ahí con la 
bendición morenovallista: 
Andrea Mantilla es Secretaría de Promoción de la Mujer del PAN estatal con Micalco. 
Mónica Lara hasta hace unos días directora del Instituto Poblano de la Mujer. 

Isabel Ortíz Mantilla, diputada federal. 
Jacqueline Litardi, ex regidora y dogerista.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-10/reflexiones
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Y Patricia Thomé y Miriam Mozo, regidoras sí, pero promotoras de la causa morenovallista en el Cabildo. 
¿Entonces? 
¿La mano de Néstor Gordillo? 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10060&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Huérfanos y consentidos del secretario Maldonado 
Duro, muy duro trabaja el nuevo Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado, en trasladar a la 
dependencia que encabeza aquel lucrativo esquema de apoyos y  prebendas para sus incondicionales que 
prevaleció en su oscuro paso por la Secretaría de Educación Pública estatal y a la par no dejar “descobijados” a 
quienes no pudieron acompañarlo en esta nueva encomienda en el servicio público. 

De entrada, claro está, el consentido principal ya amarró. 
Me refiero al aviador de lujo de la SEP, José Ramón Berganza Escorza, diputado en funciones por el estado de 
Hidalgo y quien ha sido nombrado por debajo del agua como nuevo Coordinador de Asesores de la SGG. 
Obviamente, como pasó en Educación, jamás aparecerá en la nómina y el dinero que recibirá por esta 

responsabilidad lo cobrará al margen de la ley. 
Berganza, al ser cuestionado sobre sus actividades como jefe de facto de la oficina de la SEP, aseguró que 

trabajaba gratis porque creía en el malogrado proyecto de revolución educativa implementado por su “jefe”. 
Jamás habló de los millonarios contratos que él y su hermano recibieron por conceptos tan ambiguos como 
“servicios de mantenimiento” 
¿Qué nuevo pretexto pondrá ahora para explicar sus actividades ilícitas en el servicio público poblano? 
Como legislador, Berganza se pasa por el arco del triunfo el Artículo 35 de la Constitución política del Estado de 
Hidalgo. 
Ese que establece que:”Los Diputados en ejercicio, no podrán desempeñar ningún empleo, cargo o comisión de 

los Gobiernos Federal, Estatal o Municipal, salvo el académico o de beneficencia pública. La violación de esta 
disposición, será sancionada con la pérdida del cargo de Diputado”. 
Un diputado que no pone el ejemplo con el respeto al estado de derecho y un secretario como Maldonado que 
no sólo lo permite, sino que lo fomenta, no tienen nada valioso que aportar al gobierno de Puebla. 

Al contrario, han hecho y seguirán haciéndole mucho daño al estado. 
Representan ese México transa, convenenciero e impune que la mayoría de los ciudadanos repudiamos. 
Aparte de lo anterior, en la SEP local hay algunos personajes que se encuentran muy nerviosos ante la 

posibilidad de perder sus privilegios. 
Es el caso de Ricardo Kuri, sobrino de Maldonado, quien en poco más de dos años destacó por la infinidad de 
lucrativos negocios que hizo en la dependencia de su tío. 
Lo mismo sucede con Hugo Andrade, esposo de su sobrina; Alfredo Salomón, novio de otra de sus sobrinas o 
Alejandro Kuri, su cuñado. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10060&Itemid=70
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Nepotismo puro. 
Una somera revisión a las finanzas de la SEP arrojaría una cantidad impresionante de cheques a nombre de 
estos personajes, sin que existan los contratos correspondientes y que al final fueron utilizados para sacar 
dinero en efectivo. 
¿Cómo le ve? 

Otro que debe estar nervioso es el diputado federal por Movimiento Ciudadano Víctor Manuel Jorrin Lozano, 
quien goza de contratos superiores a los 6 millones de pesos a nombre de un tercero. 
Y qué decir de Diego Corona, titular del Capcee, quien otorga obra de manera selectiva pero con precisión 
quirúrgica para beneficiar a personajes cercanos a Maldonado. 
Ni hablar. 

Va a ser interesante analizar la reacción que detonará lo aquí escrito. 
¿Se atreverán a utilizar, como siempre, la negación sistemática como respuesta? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10061&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Cambios en los estados de opinión pública en Puebla 
La fiebre demoscopista 
En las últimas semanas, hay una auténtica fiebre –por llamarla de alguna forma- entre los políticos y 
gobernantes de todos los partidos, en encargar estudios de opinión pública a las empresas que nos dedicamos 

a ello. 
Por supuesto, entre éstas hay de todo: serias, profesionales, con prestigio, con trabajo de muchos años (en el 
BEAP estamos cumpliendo 14 años de trabajo en Puebla y todo el país) pero también… últimamente han 

aparecido como hongos muchas más, quizás algunas integradas por muchachos inteligentes pero sin 
experiencia alguna y lo peor: un buen de vivales que ahora resulta que son expertos encuestadores y que 
están engañando literalmente a inocentes precandidatos (no pocos dizque periodistas o reporteros que en 

muchos Municipios ahora son “encuestólogos”). 
Está bien. Cada quien decide a quién contratar, de acuerdo a su presupuesto o a las referencias que tenga de 
la empresa. Yo siempre he dicho que, como en todas las profesiones, lo importante no es que te llamen para 
un trabajo… sino que te vuelvan a llamar una y otra vez. Y como dice mi cómplice Alejandro Mondragón: “No 
hay que temerle a la competencia… sino a la incompetencia”. 
El suplicio de los procesos internos 
Pero ese no es el tema de esta columna. 

Decía yo que hay una inquietud febril por encargar encuestas para saber quién es el mejor “posicionado” en 
decenas y decenas de Municipios. Qué bueno, porque hay mucho trabajo para nosotros. Pero lo que sí 
percibimos en el BEAP es que hay una profunda ignorancia sobre para qué sirven realmente las mediciones 
demoscópicas. 

De entrada, los precandidatos desconocen –por ignorancia no culpable- lo que es la Teoría del Muestreo y lo 
que significa la probabilidad y la estadística. Algunos medio lo intuyen, pero en general no entienden -y 
desconfían- cómo es posible que con un número pequeño de entrevistas comparado con el número de 

habitantes de un Municipio, pueda inducirse una tendencia representativa y una preferencia electoral, o un 
posicionamiento de un personaje (vaya, si lo conoce la gente o no). 
Pero eso no es lo peor, sino la insufrible situación una vez que se presentan resultados: Todos los que no 
resultan ser el personaje con mejores porcentajes de conocimiento e intención de voto, rechazan el trabajo. 
Que estuvo mal, que el que quedó en primer lugar seguro pagó por ello y total… que el encuestador queda 
como el cohetero: Con todos queda mal. 

Mi pregunta siempre es: ¿Para qué ca…rambas encargan encuestas si al final no van a reconocer los 
resultados? ¿Por qué el encuestador es lo máximo si yo quedo como puntero en los resultados de intención de 
voto, pero es un idiota, vendido y mil cosas más si yo no fui el primer lugar? Chistosos, como todos los 
políticos. Pero este tampoco es el tema de la columna… 

¿El ciudadano vota por las obras? 
En fin. En el BEAP hemos estado realizando estudios de opinión desde hace varios meses (bueno, 
ininterrumpidamente desde hace más de 10 años en Puebla capital) en este Municipio capitalino y hoy puedo 

concluir varias cosas interesantes: 
1.- Las preferencias partidistas han estado cambiando claramente. Después de la elección de 2010, el PAN 
llegó a tener más de 20 puntos de ventaja sobre el PRI. Esta se ha venido diluyendo y al día de hoy hay un 
claro empate técnico entre las dos alianzas que contenderán en la próxima elección local. 
2.- Aunque la ciudadanía califica bien en términos generales a los gobiernos estatal y municipal… esto no se 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10061&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10063&Itemid=72
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refleja en la preferencia partidista. ¿Qué está pasando? Hay varias hipótesis…, pero es un hecho que hay en 
todo el país (en el BEAP hemos estado midiendo varios Estados donde habrá elección este año) hay una “ola 
ascendente” (término que he manejado durante años) del PRI. Y una “ola descendente” del PAN. No quiere 
decir que necesariamente eso vaya a ocurrir el día de la elección, pero al menos hoy es lo que estamos 
registrando. 

3.- Al parecer, un gobierno que hace muchas obras recibe una buena calificación por parte de la ciudadanía, 
aunque eso NO siempre se traduce en intención de voto para el partido que gobierna. Dos ejemplos claros: 
Felipe Calderón hizo un buen de carreteras y hospitales en todo el país, pero el PAN perdió la elección 
presidencial. Y aquí mismo, Blanca Alcalá tenía muy buenas calificaciones ciudadanas en 2010… pero el PRI 
perdió la elección municipal. 

Así que los actuales gobernantes no deben andar pantereando (confiarse, pues) que son lo máximo en cuanto a 
obras: Está más que medido que eso no necesariamente atrae el voto hacia el partido en el poder. En todo el 

mundo está sucediendo lo contrario: La gente NO vota por lo que hace el gobernante, sino que vota EN 
CONTRA  de lo que dejó de hacer… o hizo MAL. 
Voto de castigo o hartazgo por quien gobierna, le llaman. ¿Eso estará ocurriendo en Puebla? Habrá que ver. 
La velocidad electorera y sus tristes consecuencias. 
Y es aquí donde centro la parte medular de esta colaboración. El actual gobierno de Rafael Moreno Valle ha 
hecho una gran cantidad de obras, es cierto, en tiempo récord. Todo con tal de demostrar a la ciudadanía que 
es un gobierno cumplidor pero también con claros afanes electorales. El gran problema es que esa gran 

velocidad ha provocado –naturalmente- que no pocas de esas obras o logros estén mal hechas o de plano 
funcionen mal. Ejemplos clarísimos: Las obras de la recta a Cholula, cuyos distribuidores viales (Momoxpan, 
SAT, etc.) fueron literalmente destruidos después de que fueron inaugurados para el lucimiento del Gobernador 
y de su Secretario de Infraestructura, porque había que terminar el colector pluvial pendiente. Todos los que 

circulamos por ahí odiamos durante meses a los dos personajes por ese intencional “olvido”. 
Otra: Los puentes vehiculares o distribuidores viales que han sufrido percances (caídas) en sus estructuras. 

Todo por las prisas de quererlos lucir con fines electoreros encabezados por el Secretario Antonio Gali Fayad, 
que buscaba desde el principio de la administración la candidatura morenovallista para la Presidencia Municipal 
de Puebla. Justamente por esa distracción del mencionado personaje, las obras han tenido esos pequeños 
detalles… que afortunadamente aún no provocan alguna tragedia mayor. No le busquemos más explicaciones. 
Esa es la razón. Punto. 
Y última: El famoso Metrobús o sistema RUTA. Se hizo con una velocidad increíble. A la constructora (CEMEX) 
se le exigió que terminara en tiempo récord todo el tendido de concreto hidráulico. Se construyeron al vapor las 

terminales…Para que al final circulen por ahí solo tres o cuatro autobuses articulados y todos los demás sean 
viles Microbuses. Una pifia, pues; una engañifa. 
Pero lo peor: Las rutas son un desastre, causan accidentes, la gente termina por no usarlas por caras y más 
aún, las rutas alimentadoras no fueron correctamente planeadas y ayer escuchaba yo a decenas de usuarios 

(en radio y otros medios) gritando su protesta porque ahora resulta que tienen que pagar quince pesos de ida 
y quince de vuelta diariamente (¡30 pesos diarios!) por usar el mentado Metrobús más una ruta alimentadora. 
Un desastre, reitero. Y claramente escuché a decenas de ciudadanos de Cacalotepec gritando pestes contra el 

Gobernador Rafael Moreno Valle y colaboradores (o ex colaboradores) que lo acompañan. Y no eran perversos 
acarreados del PRI ni nada por el estilo. Eran amas de casa que se lamentaban –así lo decían muy enojadas- 
por haber votado por los que hoy gobiernan. Así de claro. 
Entonces, para finalizar. Quede la reflexión de que NO solo por obras se gana una elección. Pero si además son 
mal hechas, ineficientes o mal planeadas, usted saque su propia conclusión. 
Y la gente recuerda perfectamente quién ha sido el autor de esas obras. Lo difundieron en cientos de 

espectaculares en toooda la ciudad. En BEAP medimos recientemente el impacto de la caída de estructuras de 
puentes hechos bajo la coordinación de Antonio Gali Fayad y la desaprobación social contra el entonces 
Secretario fue contundente. Si quieren se las muestro (la encuesta). No les voy a decir nada nuevo, porque 
ellos también midieron el acontecimiento. Lo sé, lo saben, lo sabemos. 
En fin, creo sinceramente que la próxima elección municipal será definida en mucho… por el candidato. No 

partido, no gobiernos, no obras… Candidato. Para bien o para mal. 
¡Plop! 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10063&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10063&Itemid=72
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El Fantasma de Marín Recorre Puebla (o la Venganza de Moctezuma) 
Entre la inminente boda de su hijo mayor y las elecciones poblanas, Mario Marín Torres se ha convertido en un 
fantasma que recorre Puebla. 
Todos juran haberlo visto despachar en el Camino Real de La Vista o en su Notaría de Huexotitla o en el Piso 9 

de la Torre JV 3. 
Sus acuerdos, dicen, tienen que ver con candidaturas y apoyos económicos a precandidatos. 
Hay que decirlo: Marín es un fantasma bastante activo que lo mismo va a comer a El Desafuero que al Kampai. 
Y más: bendice las aspiraciones de quienes sudan por cargos de elección popular. 
Los domingos, para desestresarse, juega futbol con sus amigos de siempre en una de sus residencias. 

Antes no hablaba de política y prefería divagar sobre Messi y el Puebla de la Franja. 
Hoy, faltaba más, sólo tiene opiniones políticas. 

Uno de los asistentes a las célebres reuniones cuenta que no habla de otra cosa que de “recuperar” Puebla para 
el marinismo. 
Y es que sueña con que la mañana del 8 de julio el estado puede amanecer pintado de PRI. 
Y en eso se obstina, en eso se obsesiona, en eso se desvela. 
Y aunque se muere de ganas por hacer apariciones públicas, tiene que guardar prudencia: el bajo perfil es su 
casa por ahora. 
Ya habrá tiempo de salir a la calle y aparecerse en los palcos de sus amigos en el Estadio Cuauhtémoc. 

Ya habrá tiempo de estrenar su residencia en La Vista. 
Ya habrá tiempo de hacer la chorcha en los restaurantes de lujo en Puebla. 
Hoy por hoy no tiene más remedio que ser un fantasma muy activo. 
La última vez que se le vio feliz de la vida fue cuando se casó Paco Ramos, uno de sus alumnos favoritos, con 

Mariana Moguel Robles. 
Ahí compartió mesa con Enrique Agüera Ibáñez, ahora candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 

Y juran quienes lo vieron que estaba lo que se dice “feliz de la vida”: saludador, bromista, echado pa’ delante, 
papá. 
Ya en agosto, cuando tenga el triunfo en la bolsa, se irá a Austria a realizar su propia Venganza de Moctezuma. 
Y es que Viena será el escenario de la boda de su hijo Mario con la guapísima Nadia. 
Muchos poblanos están contemplados en las invitaciones de lujo que pronto empezarán a repartirse: futuros 
alcaldes, futuros diputados, empresarios de lujo. 
Y ya se habla de que rentarán varios vuelos privados de lujo para la gran fiesta en la que echarán Europa por la 

ventana. 
¿Y qué decir de septiembre? 
La boda religiosa en Puebla, en la mismísima catedral y oficiada por el mismísimo arzobispo, será la celebración 
del año a la que acudirá el marinismo redivivo. 

Claro… esos son sus escenarios. 
Los escenarios que traza, meticulosamente, en el día a día de la política poblana. 
Moreno Valle Para Diputado. Todo estaba listo para que Rafael Moreno Valle Buitrón apareciera como 

candidato a una diputación por Puebla. 
El diseño de la campaña estaba palomeado, así como los espectaculares y la estrategia de guerra. 
De entrada, con el logo de “Mover a Puebla”, sólo se leería “Moreno Valle DIPUTADO”. 
Y así por el estilo. 
“Rafa por el PRI”, “RMV, la Solución”, etcétera. 
Pero una orden tiró abajo la campaña. 

Y la nominación. 
Y más que orden fue un desistimiento del propio aspirante a diputado. 
De un día a otro dijo “mejor no. Ya será pa’ lotra”. 
Por esos días, por cierto, el gobernador acudió al juego inaugural de Los Pericos de Puebla, cuyo dueño es su 
tío: el contador Moreno Valle, padre del inquieto personaje que quería empezar su carrera política en el 

Partidazo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5181 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
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Doblar al gobierno 
No terminaba ayer el responsable de la política interna de hablar frente al gabinete de Rafael Moreno Valle del 
cumplimiento inquebrantable de las metas de la administración en esta etapa de relevos insoslayables por el 
calendario electoral, cuando inconformes con el servicio del sistema de transporte público Ruta (nuestro 
metrobús) hacían de las suyas, alrededor de las 16:00 horas. 

Cerraron carreteras, retuvieron unidades del servicio público y de paso pusieron en jaque los órganos de 
inteligencia de la oficina que ahora comanda el jefe de gabinete, Luis Maldonado Venegas, que a esa hora 
presidía la reunión con el nuevo equipo de trabajo estatal. 
Acaso porque sus delegados, informantes u orejas fueron incapaces de percibir con anticipación la repulsa que 
crecía en Cacalotepec, o tal vez porque la manifestación obedeció a un plan preconcebido por grupos de 

presión que suelen poner a prueba la capacidad de respuesta de los secretarios de Gobernación, en Casa 
Aguayo acusaron recibo. 

En una reacción que pareció en cadena, el martes siguiente repitieron la dosis: otro grupo de inconformes 
decidió cerrar vías de comunicación en Bosques de San Sebastián, en otro extremo de la zona metropolitana de 
Puebla. El cierre duró horas y atizó la inconformidad de usuarios de calles incomunicadas. 
Apenas en la entrega de la Parabólica del lunes 8 se daba cuenta de la agenda que el nuevo inquilino de Casa 
Aguayo debía observar, a la luz de la complejidad de un estado que registra imponderables exógenos, pero 
también propios de la cotidianidad local. 
Entre ellos están grupos y cabecillas que de manera recurrente suelen utilizar métodos de presión como el uso 

de la plaza pública, la manifestación callejera o la amenaza y el amago para conseguir negociaciones 
ventajosas, según sus propias agendas. 
Más vale que en el caso de las manifestaciones contra el sistema de transporte público articulado, las 
manifestaciones de protesta obedezcan al enojo legítimo de la sociedad que se organiza. 

Esa probabilidad llevaría a la conclusión elemental de una deficiencia o descuido del secretario de Transporte, 
Bernardo Huerta, que puede ser corregido a tiempo, previo llamado de atención para encontrar el remedio 

necesario. 
Una reunión en las instalaciones de esa dependencia con manifestantes de Cacalotepec dio como resultado la 
continuación de un servicio de transporte público del pasado con la empresa LUSAC, lo que constituye en los 
hechos dar marcha atrás a la política pública modernizadora diseñada por el gobierno en turno. 
Caso contrario estaríamos ante la posibilidad del surgimiento de una organización con capacidad táctica y 
logística para poner contra la pared a la administración a través de mecanismos ilegítimos, que pondrá a 
prueba las fortalezas de un profesional de la política como Maldonado Venegas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Que siempre sí es guarura 
La Unidad de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal del 
ayuntamiento de Puebla ya terminó de analizar el caso del policía José Alejandro Vega López, quien la 

madrugada del sábado 16 de marzo protagonizó una riña con vecinos de la colonia Lomas del Sur en 
la que dos personas fueron lesionadas por balas. 
La investigación, a cargo de José Felipe Puelles Espina, llegó a las siguientes conclusiones: 
Que José Alejandro Vega sí estaba asignado al equipo de guardias personales del presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Que sí participó en la riña y sí accionó un arma de fuego, y que al momento de los hechos sí estaba 
bajo el influjo de bebidas alcohólicas. 

Que los policías municipales y directivos de la corporación que acudieron al domicilio donde ocurrió la 

balacera —la esquina de la Privada “B” de la 16 de Septiembre y calle Huauchinango, una antes de la Avenida 
de Las Torres— no detuvieron a Vega López ni lo pusieron a disposición del Ministerio Público, pese a 
las evidencias y acusaciones de los vecinos de haberles disparado. 
Que antes de este incidente, el expediente del escolta del alcalde Eduardo Rivera Pérez se encontraba 
limpio. 
Que José Alejandro Vega sí es sobrino del subdirector de Seguridad Pública, Ignacio Flores Arenas, y 

familiar de otros jefes policíacos de esa Secretaría. 
Que en su informe dirigido a la Comisión de Honor y Justicia, el jefe de la Unidad de Asuntos Internos de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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la SSPT, recomienda que el escolta José Alejandro Vega sea suspendido de sus funciones, lo mismo 
que su jefe inmediato y su tío, el subdirector de Seguridad Pública, quienes lo protegieron en lugar de ponerlo 
de inmediato a disposición del Ministerio Público. 
Que serán los miembros de la Comisión de Honor y Justicia los que tengan la última palabra de este 
caso y los que determinen si las recomendaciones de José Felipe Puelles se atienden o se desechan. 

Que esta investigación podría ahondar las ya de por sí ya graves diferencias que existen entre 
Puelles Espina y el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, y en 
entre éste y el regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Cabildo 
de Puebla. 
*** 

El viernes pasado, en el área de fotocopiado de la Sala de Regidores del ayuntamiento de 
Puebla, personal adscrito a la fracción priísta se dedicó a sacar miles de copias, con cargo al erario, de 

un formato elaborado por el regidor con licencia Octavio Castilla Kuri. 
El hecho no tendría nada de irregular si no fuera porque se trata de un formato para registrar 
promotores priístas para la campaña de Octavio Castilla como virtual candidato a diputado local por el 
distrito XVI, con cabecera en el municipio de Puebla. 
De acuerdo con las primeras investigaciones, las copias se sacaron después de las 17 horas del 5 de 
abril, cuando la mayor parte del personal que ahí labora ya se había retirado. 
En la hoja olvidada por uno de los empleados del regidor con licencia se puede leer que a las personas 

que registran como promotores del PRI en el distrito XVI se les pide, además de datos personales como 
su nombre, fecha de nacimientos, teléfono y celular, su número de credencial de elector y la sección 
electoral a la que pertenecen. 

 
*** 
Ley 40 (de Las 48 Leyes del Poder de Robert Greene) 
MENOSPRECIE LO QUE ES GRATUITO 
“Todo lo que es gratuito es peligroso, ya que por lo general implica alguna treta o un comportamiento oculto. 
Las cosas que tienen valor valen la pena pagarse. De esta manera, no estará obligado a gratuidad alguna, se 
verá libre de culpa y evitará fraudes y engaños. Lo más inteligente es, a menudo, pagar el precio total. Cuando 

hablamos de excelencia no hay gangas. Sea generoso con su dinero y hágalo circular, dado que la generosidad 
es señal e imán de poder”. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Los nuevos gobiernos: saliva, pulque, espectaculares, pan y circo 

Y en medio de los ajustes y el cambio de canicas del gobernador, como si de juego de niños se tratara, por lo 
menos alguien levantó la voz para criticar la falta de proyecto en la alianza Puebla Unida, pues no se trata sólo 

de sumar, sino de proponer un proyecto común, dice Francisco Fraile, ex presidente del CDE de Acción Nacional 
y una de las figuras centrales del panismo en las últimas décadas. 
Con lo que podría considerarse su retorno a la vida de Acción Nacional en los terrenos políticos, pues pronto 
dejará la función pública en la delegación del IMSS, Fraile criticó las formas de selección de candidatos y 
evidenció el dedazo del gobernador en el intercambio de las canicas. 
“Aquí se han tomado decisiones cupulares y la base, los que andamos a pie en el PAN, no sabemos, de hecho 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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está decidido, tan está decidido que están abandonado sus puestos públicos, tanto secretarios de Estado como 
regidores del ayuntamiento, entonces eso quiere decir que esto ya tiene una dirección, simplemente me parece 
que es para taparle el ojo al macho y para hacernos tarugos, para qué le entra uno” dijo el también llamado 
"pastor" de los panistas. 
Pocos medios de comunicación local reprodujeron sus declaraciones donde deja entrever que los candidatos 

están hechos a modo del gobernador y que si han abandonado sus cargos es por que tienen dónde llegar, 
"seguramente el dedo de Dios ya le dijo tú vas y entonces muévete”, aseguró. 
Para Fraile se ha venido tejiendo un engaño a partir de que los funcionarios utilizaron algunas revistas para 
obtener promoción en la vía pública y tras de ello se aceptó el método de la encuesta para elegir candidato, 
cuando ésta debía ser por el trabajo y el esfuerzo de años, "no se vale engañar a la ciudadanía", dice. 

Evidentemente la declaración va dirigida al inquilino de Casa Puebla, general de las acciones de su partido y 
quien impone la moda del funcionalismo y el pragmatismo, alejado de la militancia y la ideología, así se 

gobierna Puebla, con espectaculares y saliva. 
En el pasado, hubo un gobernador en Tlaxcala, Tulio Hernández, quien al asumir la gubernatura hizo una 
declaración que causó polémica: "Con saliva y pulque se gobierna Tlaxcala", después acotaría la interpretación, 
saliva era sinónimo de diálogo y pulque de comida. Pero mal parado salió de aquella declaración. 
Hoy día, los gobernadores aplican más o menos la misma receta de los romanos, pan y circo. El poblano 
Moreno Valle da énfasis al control de medios, la propaganda dirigida, las cuentas hechizas de twiteros y demás 
contribuyentes de redes sociales; Mariano González Zarur en Tlaxcala, buen discípulo de Tulio Hernández, no 

se quiere quedar atrás y mueve sus canicas en el Poder Judicial contra quien no piense y actúe en congruencia 
con su gestión, como sucedió con el periodista Martín Ruiz la semana pasada. 
Así las cosas nos acercamos a las elecciones donde un común denominador aparece: las nuevas formas de 
gobierno con saliva, pulque, espectaculares, pan y circo. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-nuevos-gobiernos-saliva-
pulque-espectaculares-pan-y-circo?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Megacoalición 
Será en los próximos días cuando se concrete una coalición electoral grande, incluso más grande e importante 
que la que en2010 logró sacar al PRI de Casa Puebla. 
Únicamente detalles han impedido cerrar el trato para que Movimiento Ciudadano (MC), un partido que 
hasta hace poco se la había jugado en el plano nacional y local con el proyecto de Andrés Manuel López 

Obrador, se sume al conjunto de fuerzas que el gobernador Rafael Moreno Valle ha reunido con el único fin 

de ganar la elección del próximo 7 de julio. 
Frente al PRI y su aliado famélico e inútil, el PVEM, la megacoalición luce poderosa y amenazante. Y ni la 
fuerza de la Secretaría de Gobernación federal, encabezada por Miguel Ángel Osorio Chong, ha logrado 
tumbarla. 
Si no se caen las negociaciones que desde hace medio mes hay con Dante Delgado, el dueño de la 

franquicia, MC estará sumándose al variopinto grupo de intereses, estructuras y presupuestos conformado ya 
por el PAN, PRD, Nueva Alianza(Panal), Compromiso por Puebla (CCP) y el neo partido –con profundas 
raíces marinistas- Pacto Social de Integración (PSI). 
Una coalición nunca antes vista en la historia del estado. Un trabuco para cualquiera. Una confederación de 
operadores, que demuestra de qué va a ser capaz Moreno Valle para vencer en los comicios más 
importantes de su vida política. Todo, hasta juntar agua y aceite, mezclar a tirios con troyanos, ceder e 
imponer con tal de asegurarse el control del Congreso y los principales municipios del estado. 

No es que Movimiento Ciudadano, el Panal, CPP y PSI sean partidos capaces por sí mismos, o en conjunto, 

de determinar el rumbo de la elección. Ocurre que reunirlos con el PAN y PRD bajo una sola marca, la 
de Puebla Unida, tendrá un impacto brutal, mediática y propagandísticamente, en el ánimo del electorado, 
como ya sugieren las primeras mediciones. 
Mientras la alianza PRI-PVEM (Moviendo a Puebla) alcanza hoy una intención de voto de 27%, la 
megacoalición morenovallista –aun sin la inclusión de MC- registra 46%. Casi 20 puntos de diferencia. En una 
elección tan competida, como se prevé sea la de este año, no estará de más el punto o los dos puntos que 

pueda aportar el partido de Dante. 
Pero además, tanto MC como los otros minipartidos cumplirán una función muy especial: cachar a los 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-nuevos-gobiernos-saliva-pulque-espectaculares-pan-y-circo?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-nuevos-gobiernos-saliva-pulque-espectaculares-pan-y-circo?category_id=62
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resentidos del PRI que no lograrán ser candidatos a ediles y diputados, haciendo todavía más grandes 
las fracturas regionales que ya se perciben al interior del Revolucionario Institucional. 
La megacoalición va en serio. Y priístas y verdeecologistas cometerán un error similar al de 2010 si la 
minimizan o piensan que no tendrá impacto. Puede que la tarde-noche del domingo 7 de julio empiecen 
a arrepentirse de su soberbia y ceguera. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Eliseo Zayas, libre y sin pendientes 

Un segundo amparo promovido por Eliseo Zayas en el Juzgado Quinto de Distrito dejó al descubierto algo que 
ya se sospechaba: no existe ninguna nueva orden de aprehensión en su  contra.  
En otras palabras, desde que dejó la cárcel de Tepeaca el ex presidente municipal de Acatzingo anda libre y sin 
pendientes e incluso trascendió que analiza la forma en recuperar su cargo o ver quién le pagará el salario que 

no cobró de manera injusta durante casi un año.  
El expediente 429 / 2013 del citado Juzgado revela que el Juez de lo Penal de Tepeaca, el Agente del Ministerio 
Público adscrito a la Dirección de Mandamientos Judiciales de la PGJE, y el director General de la Policía 
Ministerial del Estado, respondieron que hasta la fecha no existe ninguna  nueva orden de aprehensión contra 
el ex presidente municipal.  
Así que Eliseo Zayas anda libre, sin pendientes judiciales y quizá en cuestión de días haya noticias sobre su 
vida política.  

**      **      ** 
El Gobierno del Estado de Puebla cumplió su parte al instalar la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) 

para modernizar el transporte público en la entidad.  
Sin embargo, existen deficiencias operativas que tendrán que corregirse a la brevedad para evitar más 
protestas ciudadanas como las ocurridas en Cacalotepec y en el bulevar Xonacatepec.  
¿Qué pasa?  
Todo indica que el proyecto le quedó muy grande al secretario del Transporte, Bernardo Huerta.  

Si se analiza un poco el origen de las protestas tienen que ver con el tema logístico.  
Urge que Bernardo Huerta se ponga las pilas y atienda de manera personal, y no desde el escritorio, el tema de 
las quejas de los usuarios porque no es lo mismo andar en una camioneta de lujo con chofer y escoltas que 
subirle a las rutas alimentadoras y esperar más de media hora el transporte.  
El éxito del proyecto, más allá de la infraestructura, dependerá de la sensibilidad de los funcionarios estatales.  
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38611:eliseo-zayas-libre-y-sin-
pendientes&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que finalmente el 22 de abril estará en Puebla el presidente Enrique Peña Nieto para presidir el Foro “México 

Incluyente” para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) el gobierno de la República. 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, dará a conocer en frente 
los detalles de la agenda de la gira presidencial y las características del foro y quienes están invitados al acto. 
:Que contra la opinión ciudadana y representantes de sectores de la sociedad de Tehuacán que desaprueban el 
retorno de Álvaro Alatriste como presidente municipal, el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña de 
Colima, piensa lo contrario. 
Seguramente la dirigencia nacional priista tiene mejores datos de la honestidad y honradez de Alatriste que 

desconozcan los tehuacaneros, y es un asunto de riesgo de un partido político, en el caso del PRI, de postular 

candidato con “rentabilidad”. 
:Que además del Partido Pacto Social de Integración, la coalición Puebla Unida sigue sumando a fuerzas 
políticas como el Partido Movimiento Ciudadano, una moneda de cambio cotizado a valor de una presidencia 
municipal, es lo que vale el proyecto de Date Delgado en Puebla. 
Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN, ha perfilado la figura de candidatos comunes ante la 
extemporaneidad de inclusión de uno más a la coalición registrada ante el organismo electoral. 

:Que tiene la categoría de prófugo de la justicia local el presidente del Consejo de Administración de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38611:eliseo-zayas-libre-y-sin-pendientes&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38611:eliseo-zayas-libre-y-sin-pendientes&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito Serdán SC de RL, Froylán Espinosa, oriundo del municipio de 
Tlachichuca. 
Durante el operativo de la madrugada del viernes 5 del mes, los policías ministeriales que catearon y 
detuvieron al hijo de Froylán, tuvieron un mal entendido con una familia procedente de Xalapa, Veracruz que 
viajaba en una Hummer blanca y acudía esa madrugada a un velorio y por equivocación llegaron al lugar del 

cateo donde fueron sometidos por policías, pero finalmente todo se aclaró por el lamentable error. 
:Que el delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, aclaró a los reporteros de la fuente política 
que no hay injerencia de Mario Marín Torres en el proceso de selección de candidatos a un puesto de elección 
popular. Ajá. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177316 

 

(René Sánchez Juárez) 
 

Gobierno y elecciones 
Al comenzar las precampañas locales para la renovación  del Congreso local, así como de las 217 alcaldías, las 
acciones, declaraciones y hasta confrontaciones por el poder establecerán la agenda pública política y 
ciudadana, el pan nuestro de cada día. 
La ley establece que para ser elegibles a un cargo de elección popular, el ciudadano debe tener por lo menos 3 
meses sin ejercicio de cargo público, por ello, la renuncia de Enrique Agüera a la rectoría de la BUAP, a lo que 
hay que agregar el efecto “chapulín” con la desbandada de diputados locales; 18 legisladores solicitaron 

licencia a su curul para ir en busca de un nuevo cargo de elección popular, así como las ocho renuncias en el 
gabinete estatal, y nueve del ayuntamiento de Puebla.   
El efecto “chapulín” es una consecuencia a la falta de formación de estructuras y liderazgos, algo a lo que los 

partidos políticos han renunciado, por lo tanto tienen que recurrir a los cuadros en activo. Es necesaria una vida 
más intensa al interior de estos institutos y que los ciudadanos se involucren en ellos. 
La cultura política de los ciudadanos en el estado se ha visto modificada por los acontecimientos de las últimas 

décadas, lo que antes se veía como un voto duro, corporativo y hasta por costumbre por partidos, era lo más 
común en cada proceso electoral. No se consideraban propuestas, proyectos, ni candidatos. Lo cierto es que 
hoy los candidatos cargan con gran parte de la responsabilidad en la conquista del voto, el partido cumple con 
el registro y con la logística, antes, durante y después del día de la elección. 
Sin embargo, hay un aspecto que también influye: el elemento externo. 
Como pueden ser los eventos en política nacional o local que podrían afectar a los candidatos, acciones 
antipopulares que podrían perjudicar la imagen de un candidato aunada a la aceptación y rechazo de cada 

partido. 
Hemos visto la caída de candidaturas por declaraciones desafortunadas, casos de corrupción, aprobación de 
leyes, o mal manejo de crisis y en el contexto de toda  acción que toma un gobierno puede verse reflejada en 
los minutos, las horas y el día de las votaciones del 7 de Julio. 

Los partidos políticos y los candidatos no son los únicos actores que definen una elección. De manera informal 
los gobiernos municipal, estatal, y el federal intervienen, sino de manera directa,  inciden en la toma de 
decisión de los electores. Ya que los ciudadanos también ven en el voto la manera de premiar o castigar a los 

gobiernos en turno, en los partidos y en el historial del candidato respectivo. 
Mientras que el gobierno federal comenzó su gestión con fuertes críticas a su legitimidad; ha logrado afianzarse 
con decisiones firmes. Al mismo tiempo ha generado diálogo, para consensuar decisiones bien definidas con 
otros partidos políticos, eso ha logrado el “Pacto por México”, cuyos efectos no sólo han obtenido resultados en 
al ámbito nacional, sus efectos positivos tiene un alcance internacional, y es uno de los temas del presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto en su gira por Asia, un logro de su gobierno  como no se habían alcanzado en 

los últimos 12 años de gobiernos panistas.  
El objetivo que se ha cumplido para México es que ahora se habla más fuera de las fronteras de reformas 
estructurales, aplicación de la justicia y la llegada de inversiones, incluso se pronostica un crecimiento 
económico de más del 6% anual. En el otro sexenio el tema era la violencia por el narco y las muertes que 

generaba, entre otras cosas como la Estela de Luz. 
Las acciones que tomen los gobiernos, sin duda se reflejarán en las urnas. Quienes sufran los efectos 
secundarios serán los candidatos y los partidos políticos. Y es que la decisión ciudadana premiará o castigará a 

quienes hayan sabido escuchar las demandas comunes y las hayan transformado a través de gestiones de 
gobierno en respuestas positivas a la sociedad, esto refleja la politización del elector pese al rechazo del 
concepto democracia, pero sobre todo decide los resultados electorales y las próximas elecciones así lo 
demostrarán, con cada voto, a cada candidato y a cada partido. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177313 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177316
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Recomendaciones, mentadas y otros temas 
Luego de haber opinado sobre las pifias de la dirigencia priista en estos tiempos electorales, de haber hecho 
alusión a la pereza política de algunos de los colaboradores más cercanos a Pablo Fernández del Campo, 
dirigente estatal del PRI, de criticar -en general- la pasividad del partido tricolor, al buzón de Posdata 
ingresaron un sinfín de mensajes. 

Los recados son de distintos colores: Verdes, blancos y colorados. 

Ninguno, por supuesto, me espanta. 
La mayoría, incluso, dejan ver la cola y las huellas de sus creadores. 
El enfado de los aludidos en Posdata, es normal; es más, necesario para continuar con el trabajo informativo 
que día a día se desempeña en este espacio. 
Lo cierto es que mis aseveraciones están hechas sobre lo que se dice en la calle, de boca en boca. 
No hay que ser un experto en estudios de opinión, mercadotecnia, comunicación o relaciones públicas para 
saber lo que consideran los poblanos sobre los tiempos electorales en la entidad, en la capital, particularmente, 

sobre los aspirantes y futuros candidatos. 
Los partidos políticos son instituciones subsidiadas por nuestros impuestos y cualquier ciudadano tiene derecho 
a opinar sobre estos. 
Tampoco me quiero tirar al piso por los mensajes de autoría priista, supongo. 
Es más, algunos hasta risa me dieron. 

Tampoco pretendo hacer un valle de lágrimas por opiniones negativas o positivas a Posdata. Esto es parte del 

noble oficio del periodismo. 
La crítica constructiva, en esta columna, es la esencia y la base para hacer periodismo día con día. 
En fin. 
Algo que me llamó poderosamente la atención de uno de los mensajes fue la versión aquella de que el PRI 
nacional tiene puesta las mirillas de sus armas en la elección de Puebla, capital. 
Los mensajeros de Posdata juran que las baterías del priismo, de sus operadores más sanguinarios, de los 
peñistas, del propio presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y de todos aquellos quienes lograron 

recuperar la presidencia para el PRI, están enfocadas en Puebla. 
Es más, se dice que el exceso de confianza tricolor se debe a una simple y sencilla razón: A las verdaderas 
intenciones del presidente, Peña, quien no tiene, dicen, el más mínimo propósito de perder Puebla en la 
primera de sus elecciones como mandatario. 
----------------- 

Posdatas 
* Proal en Puebla… 

Hoy, el periodista, Juan Pablo Proal, estará en Puebla presentando su libro “Vivir en el cuerpo equivocado”. 
Proal, es coeditor del portal de la Revista Proceso y colaborador en temas de investigación especial. El libro fue 
editado por la Universidad Autónoma de Nuevo León y es una investigación periodística que relata la vida de 
las personas transexuales en Puebla y en el resto del país. 
El libro, según las propias palabras de Proal, es un compendio de crónicas y reportajes sobre personas que han 
sido excluidas del “mundo de los normales”. Por ignorancia y falta de sensibilidad, los transexuales, 

intersexuales, transgénero y travestis comúnmente son asesinados, torturados y discriminados en México. No 
tienen acceso a trabajos formales, seguridad social y una vida digna.... 
La obra de Juan Pablo, la primera, será presentada hoy miércoles 10 de abril, en punto de las 11:00 horas, en 
la Universidad Iberoamericana (Salón B-203). Los comentaristas del libro serán Lilia Vélez Iglesias, Ana 
Lydia Flores Marín y Arturo Luna Silva. 
Mañana jueves, 11 de abril, “Vivir en el cuerpo equivocado”, será presentado en la Librería Profética a las 

19:00 horas. Los comentaristas serán Brahim Zamora yDevani Sagnes, defensores de los derechos 

humanos, así como los periodistas, Martín Hernández Alcántara (La Jornada de Oriente) y Rodolfo Ruiz (e-
consulta). 
Para el viernes 12 de abril, Juan Pablo Proal, presentará su libro en el Aula Magna de la Universidad de las 
Américas Puebla. Ahí estarán el autor y los periodistas, Ernesto Aroche (Lado B) y Martín Hernández. La 
cita es en punto de las 12:00 horas. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2444&-Posdata-RyooIyie%20oioiys,-IyiE%20e%20s-
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Apoyo marinista, la clave para la posible postulación de Álvaro Alatriste 

La polémica y casi segura postulación de Álvaro Alatriste Hidalgo como candidato del PRI a edil de Tehuacán –
quien ya fue alcalde entre los años 2002 y 2005– no solamente obedece al alto índice de popularidad de este 
personaje, sino que forma parte del proyecto del grupo político del ex gobernador Mario Marín Torres de ayudar 

a algunos aspirantes para ganar los próximos comicios y ello le garantice obtener aliados políticos durante la 
segunda etapa del actual sexenio. 
Alatriste es un empresario que desde hace varios años mantiene una nómina de operadores que le han 

garantizado una permanente presencia entre grupos políticos y en colonias populares de Tehuacán. Sin 
embargo, el empujón que le ayudó a concretar su casi segura postulación fue el apoyo de varios actores 
identificados con el ex gobernador Marín Torres.   
El primero de ellos es el empresario Luis Cobos, quien en el sexenio pasado se destacó por su estrecha amistad 
con Mario Marín Torres y es un hombre con alto poder económico, por ser dueño de una cadena de gasolineras 
y maquiladoras, del Club de Golf de Tehuacán y el hotel Cantarranas, entre otros negocios. En el trienio 
anterior este personaje financió la campaña del ex alcalde HugoAlejo Domínguez y dirigió el Sistema Operador 

de Agua Potable. 
Cobos tiene una personalidad que contrasta radicalmente con la de Alatriste, pues el primero tiene fama de 
autoritario y el segundo de ser populista. Nunca antes los dos habían coincidido en algún proyecto común y 

ahora la aparición de Luis Cobos apoyando a Álvaro Alatriste, se interpreta como un movimiento generado 
desde el grupo político marinista. 
Luis Cobos en las últimas semanas había amenazado con migrar a los partidos del Trabajo o Movimiento 
Ciudadano si no era tomado en cuenta como precandidato del PRI. Al final, se supo que esa presión la uso a 

favor del proyecto de Álvaro Alatriste y para que probablemente él sea postulado como aspirante del tricolor a 
diputado local. 
Un segundo apoyo a favor de Alatriste ha provenido de la diputada federal María del Carmen García de la 
Cadena, en una actitud recíproca luego de que el primero de ellos la apoyó en su campaña electoral del año 
pasado. A la legisladora y a su hermano Willebaldo se les ubica cercanos a los intereses del marinismo. 
La parte más polémica de la probable nominación de Álvaro Alatriste es que se encuentra inhabilitado del 

servicio público por un periodo de seis años, luego de que no entregó la documentación comprobatoria de su 
última cuenta pública como edil. 
De acuerdo con la interpretación del PRI esa situación no imposibilita a Alatriste presentarse a las urnas en julio 

próximo, ya que en el hipotético escenario de que gane las elecciones, cuando tome protesta ya habrá vencido 
la sanción, que se supone llega a su fin en octubre de este año. 
Se sabe que grupos del PRI que se oponen a la postulación de Alatriste están buscando obtener información 
oficial de la inhabilitación del ex edil para exigir al Instituto Estatal Electoral (IEE) que no le de el registro de 

candidato. De igual manera, trascendió que en el PAN se está haciendo un análisis jurídico para buscar que sea 
anulada su nominación a la mitad de la campaña bajo el argumento de que legalmente no puede contender. 
Ante la posibilidad de que prospere alguno de los dos cuestionamientos, se sabe que en el PRI se tendría un 
“plan B”, el cual sería que Alatriste pudiera ser sustituido por la ex legisladora María del Carmen Izaguirre 
Francos, quien aunque no se le considera directamente vinculada con Mario Marín Torres, tampoco lleva una 
mala relación con el grupo del ex gobernador y podría pactar con el mismo. 
Álvaro Alatriste, cuando gobernó Tehuacán, era el alcalde consentido del entonces gobernador Melquiades 

Morales Flores, lo cual generó elevados presupuestos para esa ciudad. Se sabe que la relación entre el ex edil y 
el ex mandatario no se ha perdido; pero ahora Mario Marín Torres ha ganado espacio en el nuevo proyecto de 
Alatriste Hidalgo. 

Esta situación ha puesto en una situación difícil al PAN de Tehuacán, el cual se encuentra dividido y confrontado 
por las pugnas entre grupos afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el actual edil Eliseo Lezama. 
Además, el presente ayuntamiento ha brillado por su ineficacia y eso tiene destruidas las principales calles del 

centro, como resultado de interminables proyectos de remodelación de la imagen urbana. 
El grupo de Mario Marín y Álvaro Alatriste son una fórmula con mucho poder, que amenaza con desplazar al 
PAN de la segunda ciudad más importante del estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/apoyo-marinista-la-clave-para-la-posible-postulacion-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/apoyo-marinista-la-clave-para-la-posible-postulacion-de-alvaro-alatriste_id_22829.html
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de-alvaro-alatriste_id_22829.html 

 
(Editorial) 
 
La opacidad de los morenovallistas 
Hoy por la mañana se presentará en el Distrito Federal el informe Publicidad Oficial, el costo de la legitimidad, 
realizado por organizaciones especializadas como Artículo 19, Fundar y la estadounidense Open Society Justice 
Initiative, en la cual el gobierno del estado de Puebla aparece en el sótano del índice –junto con una decena de 

entidades más– por suj opacidad en el gasto gubernamental. 
Una de los activos que más dividendos dio a Rafael Moreno Valle cuando era candidato a la primera 

magistratura de Puebla era su promesa de que colocaría a la entidad en los primeros sitios de transparencia en 
el país. A la idea de que un nuevo grupo político en el poder podría generar los cambios esperados en materia 
de transparencia y acceso a la información abonaba la presencia de personas como Josefina Buxadé Castelán, 
quien hasta antes de ser diputada local se había destacado como una de las principales representantes de la 

lucha ciudadana contra la opacidad. No obstante, ni Moreno Valle ni sus aliados –como la mencionada 
legisladora Buxadé– cumplieron con sus compromisos y se limitaron, al estilo de los políticos tradicionales, a 
hacer apenas lo necesario en materia de transparencia, sólo aquello que no comprometiera los intereses del 
grupo en el poder. 
Es así que ahora un índice realizado por organizaciones especializadas pone nuevamente en evidencia el 
compromiso de los morenovallistas con las causas ciudadanas. Por coincidencia, el informe aparece justamente 
cuando se sospecha que hubo grandes sumas de dinero oficial destinado a campañas propagandísticas de ex 

funcionarios estatales que hoy aspiran a otros puestos de elección popular. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-opacidad-de-los-morenovallistas_id_22828.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Focos rojos por RUTA 

• Maldonado pasa la primera prueba 
• Examen en el PRI  
Por segundo día consecutivo se presentaron problemas relacionados con la operación del sistema de transporte 
Ruta o mejor conocido como el metrobús, pues ahora que ya han salido de circulación las más de 50 rutas que 
tenían su derrotero por el recorrido que ahora hace el nuevo servicio, el cual parece, no tuvo la planeación 
correcta o al menos es lo que parece, pues los primeros en quienes debió pensarse son los usuarios, quienes 
sufren las consecuencias de esa mala planeación. 

La noche del lunes fue Cacalotepec donde los vecinos retuvieron unidades y quemaron llantas pues la 
inconformidad radica en que no se les permite subir con bultos donde ellos transportan sus productos que 
comercian en diversas partes de la ciudad y que les representa su sustento, lo cual simplemente les fue 
impedido. 
Ayer, por más de 5 horas, vecinos de la zona de Amalucan, cerraron las vialidades y usaron una unidad del 
nuevo sistema para esos fines y la protesta es similar a la de Cacalotepec: las rutas alimentadoras no 
funcionan de manera correcta, no suplen a las rutas que circulaban convencionalmente y a las que ya se 

habían acostumbrado los vecinos de manera habitual y por lo tanto, resolvían sus necesidades diarias. 
En ambos casos, el secretario General de Gobierno Luis Maldonado Venegas ha logrado la mediación y sobre 
todo los compromisos tanto por la Secretaría de Transportes para modificar condiciones de uso y cobro, así 
como para la liberación de las vialidades y de las unidades retenidas. 
Lo que destaca aquí es el replanteamiento que deberá hacer la propia Secretaría del Transporte sobre la 
funcionalidad del RUTA, pues si bien resulta un proyecto importante para mejorar la calidad del servicio, no 

puede dejarse de lado a los usuarios del transporte pues son ellos quienes contribuirán al éxito o no. 

Por el momento, Luis Maldonado pasó ya su primera prueba de fuego pero tendrá que ser reforzado por las 
otras instituciones. 
La forma en la que habrán de depurar la lista de no más de 100 aspirantes a las 26 diputaciones por el PRI, es 
el examen que les aplicarán sobre los documentos básicos del partido y diríamos, aspectos fundamentales del 
servicio público y de la labor legislativa. 
Este proceso se realizará antes del 17 de abril cuando se instale la comisión de procesos para la elección de los 

“ungidos” y el 19 de este mes les entreguen su dictamen que los acredite para presentar su registro formal 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/apoyo-marinista-la-clave-para-la-posible-postulacion-de-alvaro-alatriste_id_22829.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-opacidad-de-los-morenovallistas_id_22828.html
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ante el Instituto Electoral del Estado. 
CONFETI…el 24 de abril se tiene confirmada la presencia en Puebla del Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto…se realizará el foro para integrar propuestas al Plan de Desarrollo Nacional. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5383 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
DÍGASE LO QUE SE DIGA TODO GIRA EN TORNO AL 15 Y EL 18 
A medida que se acerca el momento de decidir por los candidatos a ediles y legisladores, más es notoria la 

pelea entre los grupos del poder que con la anticipación del caso quieren ser puntales en cuando se tenga que 

decidir por el candidato a gobernador por 18 meses, que tiene ya tiradores en los priístas de viejo cuño como 
JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, del que ya hemos hablado, sin faltar los que también buscan llegar a la 
contienda interna de su tiempo como son los casos de la senadora de origen tlaxcalteca, BLANCA ALCALÁ 
RUIZ; del banquero que tuvo su lugar de nacimiento en Oaxaca, JORGE ESTEFAN CHIDIAC; del diputado 
federal que vio la luz primera en Chiapas, JAVIER LÓPEZ ZAVALA y del también legislador, éste si con factura 

poblana, ENRIQUE DOGER GUERRERO, quienes en su conjunto pretenden llevar a los suyos a los cargos de 
representación popular en el estado, para lo que pueda ofrecerse. 
Súmele con el tiempo, amable lector, los personajes naturales que surgirán y que actualmente encajan en la 
línea directa de trabajo del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, quien cuenta en su amplio equipo de trabajo con 
poblanos con el perfil adecuado para ser sin problema candidatos ciudadanos, bajo las siglas del Partido 
Revolucionario Institucional. Muy cercano a él en la presidenta de la República, AURELIO NUÑO  
También cuentan para el futuro los que habrán de llegar al Congreso del Estado por la llamada vía 

plurinominal, que son los legisladores que obtendrán una curul de representación proporcional, como los que 

ya figuran en la lista y son conocidos en las filas del tricolor: Pablo Fernández del Campo, José Marún Doger 
Corte, Oscar Aguilar González, José Chedraui Budib,Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Víctor Gabriel Chedraui, 
Juan Carlos Natale López, quien también podría serlo por el XIII distrito que le corresponde en Puebla al PVEM 
y otros más que se vienen analizando. 
Tratamiento especial tiene el ex rector de la BUAP, ex presidente municipal y ex diputado local ENRIQUE 
DOGER GUERRERO, quien se atiene a sus personales negociaciones sabedor de que saldrá avante en lo que a 

sus intereses concierne. 
PRIVILEGIAR A LOS SECTORES AUNQUE NO TODOS VALGAN  
Según las apreciaciones de los que se dicen enterados y cercanos a la cúpula del poder de sus partidos, el PRI 
y el PVEM, según las indicaciones que emanan de la dirigencia nacional del tricolor en los 14 procesos, se 
tienen que privilegiar, como anteriormente se tenía acostumbrada a la militancia, a los representantes de los 
sectores agrario, obrero y popular a los que ahora se suman los correspondientes a las organizaciones de 

jóvenes, mujeres y el Movimiento Territorial que cobra fuerza nacional al albergar en su seno a los que antes 
iban a la CNOP.  

Si otra cosa no sucede hoy y hasta finalizar la presente semana, por el Movimiento Territorial, tiene asegurada 
su presencia por el XI distrito de Puebla, su dirigente ALBERTO SÁNCHEZ BARRANCO, quien está 
ideológicamente preparado, como deberían estar todos los que aspiran, pero que a su favor cuenta con trabajo 
político desde hace varios años.  
En cuanto a los organismos de jóvenes y mujeres, respectivamente, cuentan con la bendición política de sus 

tutores, el dirigente juvenil MIGUEL ÁNGEL FIERRO ROMERO y la ex presidenta municipal de Tepeyahualco, 
dirigente en el estado de Puebla del Organismo de Mujeres, LAURA ZAPATA MARTÍNEZ.  
Por el sector agrario poblano, la Confederación Nacional Campesina, SAÚL CORONEL AGUIRRE, marcha a la 
cabeza con el valor agregado de sus reconocidas acciones como legislador y funcionario publico a favor de los 
hombres del campo. Con el apoyo de JAVIER LOPEZ ZAVALA, otro cenecista que quiere ser diputado es RAÚL 
MARÍN, originario de Huaquechula, al igual que la lideresa estatal del sector campesino a la que 
institucionalmente apoya su dirigencia, MARITZA MARÍN MARCELO. 

Con sobrados conocimientos en la amplia gama de la materia legislativa, el licenciado GABRIEL REYES 

CARDOSO, experimentado en el manejo de las políticas publicas, esta en la recta final para alcanzar la 
nominación por el distrito de Teziutlán, donde figuro hasta el final como aspirante a la presidencia municipal. 
En tanto SANDRA MONTALVO DOMÍNGUEZ, regidora con licencia, producto de la cercanía con el diputado 
federal ex rector de la BUAP, esta “ªcincha” en el XII distrito, mientras que la presidenta del Comité Municipal 
del PRI, CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA, esta prácticamente amarrada a la curul por el X distrito. 

LOS CUATRO AÑOS DE  ARDUAS TAREAS DEL ARZOBISPO POBLANO  
En la cercana población de Acatzingo, el pasado fin de semana la familia CESATTI=HERNANDEZ, fue gentil 
anfitriona del Arzobispo de Puebla, monseñor VICTOR SANCHEZ ESPINOSA, quien fue objeto de un sencillo 
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reconocimiento familiar porque en el presente mes de abril se cumplieron los cuatro primeros años de sus 
tareas eclesiásticas en la entidad poblana.  
A este convivo fueron invitados varios periodistas locales, quienes han mantenido desde hace cuatro años una 
cercana relación de amistad con el alto prelado de la iglesia católica donde prevalecen platicas sobre temas 
generales de actualidad, siempre con el afán de mantener encuentros que sirvan para acrecentar las relaciones 

humanas.  
JOSE LUIS CESATTI HERNANDEZ a nombre de su familia dio la cordial bienvenida al Arzobispo SANCHEZ 
ESPINOSA y saludo a sus amigos comunicadores entre ellos a Raúl Torres Salmerón, Leticia Montagner, Javier 
Gutiérrez Tellez, Javier Rodríguez Sánchez, Alberto Espinosa Suárez, Gilberto Cruz Flores, Jesús Armas 
González, Juanita Armas, Jesús Cruz Rodríguez, Jesús Contreras Flores, los académicos Federico López Huerta 

y Alejandro Gallardo Arroyo, así como el ingeniero Víctor Figueroa y otros mas. 
Durante su charla con los moradores e invitados a la casa de la familia CESATTI=HERNANDEZ, el arzobispo de 

la Arquidiócesis de Puebla, expreso del Papa FRANCISCO, su sencillez con la que ha actuado toda su vida, su 
generosidad en el trato que sabe dar a todos y su comprensión a los problemas que laceran en el mundo a los 
que menos tienen. 
Al expresarle los asistentes su felicitación por los cuatro años de extensas tareas pastorales realizadas en 
Puebla, el ex diputado federal OSCAR AGUILAR GONZALEZ, le entrego un cuadro fotográfico donde aparece 
rodeado de sus amigos los periodistas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5381 
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PRI defiende al ‘Rey de la Corrupción’ 
Al líder del PRI en Puebla,  Pablo Fernández del Campo, nadie le puede regatear que es carismático y hasta 
carece de la maldad que tienen varios priistas. 
Mucho le ayuda su carácter y ser un político que no se había visto envuelto en escándalos hasta antes de asumir 

su actual cargo. 
Lo que no me explico de Pablito, es que a estas alturas no sepa que quien más interesado está en que gane el 
PRI las elecciones es el ex gobernador Mario Marín Torres, mejor conocido como “El Rey de la Corrupción”. 
A Pablito le falta que le informen que “El Ojitos de Japonés” intenta reunir nuevamente a los bandidos que le 
ayudaron a saquear Puebla en el sexenio pasado. 
Parece que Pablito ya olvidó que por culpa de la mala reputación y los excesos del también llamado “Góber 

Precioso”, el PRI perdió la elección del 2010, pues era tanta la suciedad que tenían de Marín, que prefirió 
entregar y traicionar a su hijo político Javier López Zavala. 

También a Pablito no le han informado que el día de la elección del 2010 Mario Marín ordenó no movilizar a los 
grupos, pues le urgía hacerle daño al PRI. 
Y también Pablito olvidó que “El Ojitos de Japonés” solapó todo tipo de corruptelas en varias dependencia s al 
grado que uno de sus compadres y ex secretario de Salud se encuentra en la cárcel . 
La gente no recuerda el sexenio de Mario Marín como el mejor en la historia de Puebla, sino como el sexenio de 

la corrupción, de la impunidad, del cinismo y del revanchismo. 
Por eso Pablo Fernández no puede decir que Mario Marín no le hace daño al PRI, pues fue coordinador de la 
campaña de Mario Montero Serrano, quien perdió la alcaldía ante Eduardo Rivera Pérez. 
Marín le hizo tanto daño a Montero como a Zavala, y eso parece que ya lo olvidó Pablo Fernández, quien hoy ha 
salido a defender lo indefendible. 
Por eso pienso que Pablo no es como Mario Marín, por lo que no tiene que ensuciarse para defender a la basura 
humana que intenta recuperar su reino de impunidad que perdió tras tanto abuso. 

Pablito no ha escuchado la famosa frase que acuñó Melquiades Morales, quien cada que habla de política le 
pregunta a su interlocutor: “¿Usted quién cree que hace la política, los Angeles o los demonios?. 
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